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ЗАСЕДАНИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА
РСФСР.

Информационное сообщение о заседа-
нии Верховного Совета РСФСР 12 марта
1948 года (1 стр.).

ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ О ГОСУДАР-
СТВЕННОМ БЮДЖЕТЕ РСФСР НА
1948 год. Речь Председателя Совета Ми-
нистров РСФСР депутата М. И. Родио-
ном, речи депутатов И. А. Афанасьева,
Г. Ф. Бадкм. М. Ф. Черном, Г. А. Дни-
мухаметова, Н. П. Красавчгнко, речь на-
чальника Главного управления по делам
сельского и колхозного строительства

при Совете Министров РСФСР тов. В. Д.
Иванова, речи депутатов М. 3. Мавлю-

тою!, Н. К. Смирнова, Д. И. Алехина,
И. Е. Березина, П. В. Голубкова и В. П. Ря-
бова (2, Л, 4 и 5 стр.).

Указ Президиума Верховного Совета
СССР о присвоении звания Героя Социа-
листического Труда передовикам сель-
ского хозяйства Горьковской области.

Указ Президиума Верховного Совета
СССР о присвоении звания Героя Социа-
листического Труди передовикам сельско-
го хозяйства Азербайджанской ССР
(1 и Б стр.).

Б. Волин. — 50-летие первого с'езда
РСДРП (3 стр.).

Шпре развернуть уход за посевами ози-
мых! (5 стр.).

Режим произвола и насилия над демо-
кратией в западных зонах Германии
(5 стр.).

Обращение правительства Маркоса к
греческому народу и демократической
армии (6 стр.).

Закончилось конференция пяти стран
в Брюсселе (6 стр.).

Перед выборами в Италии (6 стр.). •

МЕХАНИЗАЦИИ ТРУДА-
БОЛЫЖВИСТСКИИ РАЗМАХ!

Миллионы участников социалистическо-
го соревновании за выполнение пятилетне-
го плава в четыре года находят новые н
новые резервы для дальнейшего под'еха
народного хозяйства. Творческие усилия
стахановцев, инженеров, техников, масте-
ров направлены в сторону энергичного в
смелого введревия передовой техники.
Это — прочная основа нового роста произ-
водительности труда, снижения себестоимо-

сти продукции.
В свете этих задач огромное значение

имеет всемерная механизация трудоемких
работ. Еще в период первой пятилетки
товарищ Сталин указывал: «...Нужно немед-
ленно перейти па м и н и м ц и и наиболее
тяжелых процессов труда, развертывая это
дело во-всю (лесная промышленность,
строительное дело, угольная промышлен-
ность, погрузка—выгрузка, транспорт, чер-
ная металлургия и т. п.)».

За годы предвоенных сталинских пятиле-
ток я « послевоенное время работники про-
мышленности, выполняя указание товари-
ща Сталина, сделала громадный шаг вперед
в области механизация трудоемких работ.
Н выросла насыщенность руд ин-
ков, строе», лесозаготовок, торфопредпрня-
тий, транспорт! различными механизмами,
созданными совеггекими конструктора*».
Тысячи повых нашил найми применение в
угольяых шахтах. Разработаны механизи-
рованные способы добычи торфа. 11а лесоза-
готовках появились электропилы, тракто-
ры, сплоточные машины. Опюите.ш увели-
чила свою механовоорухенпость в несколь-
ко раз.

Из года я год повышается удельный вее
механизированного труда на социалистиче-
ских предприятиях. 11о все, что сделано до
сих пор, является недостаточным. Повыше-
ние темпов механизации, в первую очередь
трудоемких отраслей,—одно т решающих
условий выполнения пятилетка в четыре
года. Организовать дело постройки п впед-
репил механизме с подобающи» широким
большевистским размахом, так, как этого
требуют интересы социалистического хозяй-
с т в а , — вот важаейшая задача работников
всех отраслей промышленности в нынеш-
нем году.

Большую работу предстоит провести в
области механизации в угольной прохыш-
леввостя. В прошлом году машиностроители
оэеоалв производство ряда высокопроизво-
дительных иашип для шахт. Впервые на-
чала строиться в серийном порядке торные
комбайны, погрузочные машины, мощные
скребковые транспортеры я другое обору-
дование. Это позволяет приступить в ны-
нешне* году I вмшлевслой механизации
всех процессов добыта угля — от его за-
рубки в забое до погрузка в вагоны. Однако
внедрение повых пашня в угольной про-
мышлеввостн осуществляется еще совер-
шенно недостаточными темпами. Министер-
ства угольной промышленности западных
и восточных районов обязаны самым аиер-
гнчяым образом развернуть работу по
комплексной механизации, по сю да пню
полностью мехашннроваапых шахт. Маши-
ностроители должны пеуоонно увеличивать
выпуск оборудования для горняков с тех,
чтобы дать в этом году значительное коли-
чество горных комбайнов и других высоко-
качественных машпп.

Сейчас в папки стране в гпгантских
масштабах развернуты строительные и вое-
становителыгыс работы. Ях пельзя выпол-
нить в короткие, сроки бел кйханнзхов, без
повой строительной техники. В нынешнем
году вооружелность строев механизмами
должка быть эпиительно увеличена.
Прежде всего пообходнмо резко поднять
выпуск экскаваторов. Они нужны на по-
стройке заводов, железных дорог, электро-
станция, оросительных каналов, для добычи
угля и руды открытым способом. В прош-
лом году некоторые министерства — тяже-
лого машшгостроония, вооружения, путей
сообщения— не справились с заданием по
производству экскаваторов. В нынешнем

году плац выпуска экскаваторов должен
быть безусловно выполвев. АВТОИООЕМ-
строители в этом году обязаны дать строй-
кам » два с половиной раза больше грузови-
ков-самосвалов, Ч ех в прошло* году
В январе о феврале автохобильваи про-
мышленность выломила плав выпуска
зтих пашни. Начало положив неплохое,
надо толы», чтобы автомобилестроителя
закрепили .и развили этот первый успех.
Пока но добилось подобного результата Ми-
нистерство транспортом машиностроения,
снабжающее стройки в рудники сахоразгру-
жапшяхися вагопахи-духпкараяи. Их вы
пуск растет ешв медленно.

Большое развитие в нынешнем году долж-
на получить на строительстве гидромеха-
низация — эффективный, высокопроизво-
дительный' и дешевый способ аемлмьи
работ. Гидромеханизация нуждается в зал
чительвох количестве оборудования ново!
конструкции — гидромониторах, землесоса!
н т. д. Поставщик его — Мявистергтво ма-
шипостроепия и приборостроения. Руково-
дители министерства обязаны принять все
меры, чтобы этот важный заказ выл выпад-
вен в срок.

В текущем году предстоит расширить
производство механизмов для десвои и тор-
фяной промышленности, для дорошшх и
погрузочно-разгрузочпых работ. Работнике
Кировского завода в Ленинграде должны
организовать серийный выпуск трелевоч-
ных тракторов, в которых особевво нужда-
ются лесозаготовители.

Во весь рост стоит задача улучшения ис-
пользования механизмов, имеющихся нк
стройках, на рудниках, в леспромхозах,
на металлургических заводах и на
других промышленных предприятиях.

всех
Все

машины — па полный ход! Нельзя мирить-
ся с тем, что на многих стройках Мини-
стерства строительства предприятий тяже-
лой индустрии механизмы используются
совершенно неудовлетворительно. Особенно
плохо используются экскаваторы. Еще низ-
ка средняя производительность врубовых
машин, тяжелых электровозов и других
механизмов па шахтах Министерства
угольной промышленности западных райо-
нов. В лесной промышленности слабо осва-
иваются электропилы. Например, на лесо-
пунктах Карелии значительная часть влек-
тропил не работает.

Хозяйственные руководители и местные
партийные организации обязаны обеспе-
чить работу механизмов па всю их мощ-
ность. Надо позаботиться о том, чтобы каж-
дая кашица находилась в умелых руках,
чтобы для ее ремонта всегда были нужные
запасные части, чтобы были устранепы
все неполадки и причины, порождающие
простои. Требуется организовать сорев-
нование за наилучшее использование
машин.

На каждой промышленном предприятии
есть богатейшие возможности для того,
чтобы развернуть работу по механизации
трудоемких операций широком фронтом.
Тут многое зависит от инициативы хозяп-
стммпшкои « партийных орпшпоаппп заво-
дов и фабрик. В «Правде» па-дпях сообща-
лось о центом начинании работников заво-
да «Красное Сормово», которые взялись
собственными силами провести крупны* ме-
роприятия по комплешгой механиоацяи.
Здесь разработали обширный план дей-
ствой. Каждый цех на «Красном Сормове»
имеет годовое задание по механизации. Все
нужное оборудование делается на елмом
заводе. Эта инициатива подхвачена и па
других предприятиях.

Большевистская пария и советское пра-
вительство лрщают огромное значению ме-
ханизации труда в народном хозяйстве.
9то — мощпый источник роста производи-
тельности труда, млог успешного выполне-
ния послевоенной пятилетки в четыре года.
Местные партийные орглппвалпи должны
повседневно заниматься осуществлением
т о й важнейшей народнохозяйственной вд-
дачи.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении звания Героя Социалистического
Труда передовикам сельского хозяйства

Горьковской области
В соответствии с Указами Президиума Верховного Совета СССР

от 29 марта, 17 и 18 сентября 1947 года за получение высоких урожаев
ржи, картофеля, волокна и семян льна-долгунца при выполнении кол-
хозом обязательных поставок и натуроплаты за работу МТС в 1947 году
и засыпки семенных фондов по зерновым культурам, картофелю и льну
в размерах полной потребности для весеннего сева 1948 года присвоить
звание Героя Социалистического Труда с вручением ордена Ленина и
золотой медали «Серп и Молот»:

1. Вахромовой Клавдии Федоровне — звеньевой колхоза им. Кирова
Кстовского района, получившей урожай ржи 30,37 центнера с гектара
на площади 11,79 гектара.

2. Глебову Федору Ивановичу — председателю колхоза им. Кирова
Кстовского района, получившему урожай ржи 30,06 центнера с гектара
на площади 44,13 гектара.

3. Порозовой Александре Ивановне — звеньевой колхоза «Авангард»
Чкаловского района, получившей урожай волокна льна-долгунца
9,56 центнера м семян 5,15 центнера с гектара на площади 3 гектара.

4. Репиной Татьяне Петровне — звеньевой колхоза им. Октябрьской
революции Больше-Маресьевского района, получившей урожай карто- | ц ^ д ^ т Т »
феля 514,2 центнера с гектара на площади 3 гектара.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ШВЕРНИК.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Д. ГОРКИН.
Москва, Кремль. 12 нарта 1918 г.

Заседания Верховного Совета РСФСР
ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

о заседании Верховного Совета РСФСР 12 марта 1948 года
12 марта, в 11 часов утра, в Крехле, в

Большом Крехлевскох дворце, состоялось
четвертое заседание Верховного Сопста
РСФСР.

Председательствует Председатель Верхов-
ного Совета РСФСР депутат И. П. Тарасов.

В порядке дня — обсуждение доклада
Министра фптнеов РСФСР депутата Сафпо-

нма А. И. о Государственно* бюджете
РСФСР на 1948 год.

В прениях выступали: дспупг Диниу-
хаметм Г. А. (Бугулыншпшй округ, Та-
тарская АССР), депутат Н р а с м ч м м Н. П.
(Ва.чапшхинскни округ, Московская .об-
ласть), тов. И м н м В. Д. — начальник
Главного управления по делах сельского и

колхозного гтпонтмнтм при Совете Ми-
ппгтрио РСФСР, депутат Ммяютма М. 3.
(Алыпсепгкпи округ, Башкирская АССР),
Председатель Совета Министров РСФСР де-
путат Р ц м н м И. И. (Ерасно-БакопскиЛ
округ, Горьковская область), депутат СИИР-
н и Н. К. (Цешспскпй — Южный округ,
Пензенская область), Министр промышлен-

ности строительных материалов РСФСР де-
путат Аимим Д. И. (Советский округ. Кур-
ская область), депутат Бермин И. Ё. (Саль-
гкиП округ. Рогтовсшя оЛлагть), депутат
Геяувим Л. В. (Ленинский округ, г. Сара-
тов), депутат Р я б и В. П. (Опеки! —
Сталинский округ, гор. Омск).

II» втом четвертое заседание Верхопого
Совета РСФСР закрывается. ,

В ч е р а в К р е м л е
Вчера на засманпи Верховного Совета

РСФСР продолжалось обсуждение Государ-
ственного бюджета Российской Федерации
на 1 9 4 8 год. За столох председателя —
Председатель Верховного Совета РСФСР тов.
М. П. Тарасов, его ааместатели тт. X. В.
Валиуллин, III. Г. Ишкинииа, А. Н. Несмея-
пов, Н. П. Тарасов. В правительственны!
ложах —товарищи А. А. Кузнецов, М. А.
Суслов, N. Ф. Шкирятои, члены Президи-
у м е Верховных Советов СССР и РСФСР,
министры.

В прениях высказалось 10 ораторов.
В своих выступлениях они одобряли проект
бюджета, представленный Советом Мини-
стров РСФСР, и предлагали утвердить его.

Депутаты, выступавшие в прениях, го-
ворили об успехах, постигнутых трудящи-
мися Российской Федерации в борьбе за до-
срочное выполнение плана послевоенной

пятилетки, стапвли перед Верховны)!
Советом актуальные проблемы, связанные
с дальнейшим развитием народного хозяй-
ства.

В прениях были затронуты самые разно-
образные вопросы, возникающие в жарких
буднях нашего хозяйственного и культурно-
го строительства. Депутаты говорили о за-
дачах дальнейшего укрепления индустриаль-
ной мощи советского государства, о подго-
товке к несение»!1 севу, о развитии живот-
новодства, строительстве школ и культурно-
нросветитсльиых учреждений, благоустрой-
стве, сел и городов.

Неуклонное проведение леяипско-сталнп-
ской национальной политики и братская по-
мощь великого русского народа обеспечил»
расцвет экономики и культуры автономных
республик и автонохпых областей, входя-

щих в Российскую Федерацию. Об этом го-1 правительства, Пентральвога Комитета боль-
побили Председатель Президиума Верхои-
ногп Совета Татарской АССР депутат Г. А.
Дипхухахетт, директор Уфимского научио-
иеслмоватольского ипгтптута депутат М. 3.
Мавлюгова.

С большим вниманием депутаты п много-
численные гости выслушали речь Предсе-
дателя Совета Министров РСФСР тов. М. И.
Родионова, который охарактеризовал успехи
РОССИЙСКОЙ Федерации в осуществлении ла-
роднохозяПсгвмшого плава первых лет по-
слевоенной пятилетки и задачи, стоящие в
1048 году. Тов. Ротонов указывает, что
достигнутые успехи являются результатом
прежде всего добросовестного труда рабо-
чих, крестьян н интеллигенции, результа-
том повседневной помощи, оказываемой Рос-
сийской республике со стороны союзного

ШСВИГТСКОЙ партии и лично товарища
Сталина.

В докладе и прениях было уделено много
внимания необходимости сокращения непро-
изводительных расходов. Депутаты П. К.
Смирнов и II. К. Береапн в слоях выступле-
н и и привел! разительные примеры рааду-
тых аппаратов заготовительных организа-
ций и потребовали строжайшего ооблюдомя
финансовой дисциплины.

На зассшпп с РГЧПХИ выступили также
депутат II. П. Ерасавченко, начальник
Главного управления по дедам сельского а
колхозного стрпптсльегпа при Совете Мини-
стров РСФСР тов. В. Л. Иванов. Мвнастр
промышленности стропильных материалов
РСФСР депутат Д. П. Аленш, депутаты
П. В. Голубков и В. П. Рябов.

П О С О В Е Т С К О М У С О Ю З У
*

БюджетСлет передовых рабочих

Эстонии
ТАЛЛИН. 12. (Корр. «Правды»). Тысячи

лучших рабочих Эстонии — горняки слан-
цевого бассейна, металлисты Таллина, тек-
стплыдипи Кренгольхскюй мануфактуры —
собрались на республиканский слет, чтойы
обменяться опытом работы. Доклад о при-
менении в цромышлеппостп Эстонии пере-
довых .методов труда и о задачах по досроч-
поху выполнепню плапа 1 9 4 8 года сделал
председатель Совета Министров республики
топ. Вейхер.

Широкие массы рабочих Эстонии прояв-
ляют новое социалистическое отношение к
труду. В это» главная причина того под'-
е»а ппопззодптельноети труда, которого
по знала и не могла зпать буржуазная
Эстония. За последппй год количество рабо-
чих, применяющих передовые методы труда,
удвоилось. Солги рабочих выполнили по
пять годовых норм. Задача сейчас состоит
в тем, чтобы достижения передовиков сде-
лать достоянием всех рабочих республики.

В прениях по докладу выступило 29 че-
ловек. Текстильщик тов. Сярль, токарь тов.
Всселков, стекольщик тов. Лспп и другие,
делясь своим опытом, критиковали тех
хозяйственников, которые не создают усло-
вий для стахановской работы.

На слеге с речью выступил секретарь
ЦК ЕП(б) Эстония тов. Ка-ротамн.

Слет призвал всех рабочих, мастеров,
инженеров и техников эстонской промыш-
ленности развернуть соревповааие за выпол-
нение плапов 11148 года к 31-й годовщине
Октябрьской революции.

С огромным под'ехом участники слета
приняли приветствие товарищу Сталину.

К 125-летию
со дня рождения

А. Н. Островского
Вчера под председательством П. И. Лебе-

дева состоялось первое заседание Всесоюз-
ного комитета пи ознаменованию 125-ле-
тия со лил рождения великого русского
драматурга А. II. Островского.

Театры страны в сняли с юбилеем готовят

Сеет в аулах Казахстана
АЛМА-АТА, 12. (Кврр. «Правды»),

Электричество прочно входит в быт обита-
телей гор Алатну и Голодной степи, Муюи-
Кумов и пустыни, Бет-Пак-Дала. Сотни
вновь построенных электростанций осве-
щают хозяйственные, здания и жилые дома,
дают анергию колхозному производству,
облегчают механизацию трудоемких работ
в сельском хозяйстве С помощью электро-
энергии колхозники обмолачивают урожай,
очищают зерно, приготовляют корма для
скота, стригут овец, доят коров и выпол-
няют другие работы.

Колхозники Казахстана умело использу-
ют дешевую энергию малых рек н иррига-
ционных каналов. На небольшой речко Са-
ранчовка колхозники артели «Аврора», Во-
сточно-Казахстанской области, построили
плотину п соорудили электростанцию. Те-
перь электричество приводит здесь в дви-
жение молотилки, триеры. В жилых домах
горят 300 лампочек Ильича. В сельскохо-
зяйственной артели «Припртышский ком-
хупар» с помощью влектричества колхоз-
ники ремонтируют плуги, сеялки, бороны
и другой сельскохозяйственный инвентарь,
очищают семена. Механизмы лесопилки,
механической и деревообделочной мастер-
ских колхоза «Победа», Тюлькубасского
района, Южно-Казахстанской области, так-
же приводятся в движение электричеством.
Кухонные плитки, утюги и другие электро-
приборы вошли в быт жителей колхозного
села.

Колхозники Курдайского района, Джах-
булской области, и Энбекши-Каэахскоп
района, Алма-Атипской области, ведут по-
ход за сплошную алектрификацию своих
районов. Половина колхозов Энбекши-Еа-
вахского района ужи электрифицирована.
Строящаяся здесь Лссыккая гидроэлектро-
станция даст ток еще '22 колхозам. В Кур-
даПском районе стрэится Георгиевская
эле'ктросталипя па 1.400 киловатт. Первая
очередь станции в втом году вступит в
строй. Десятки станций возводят кэлхозни-
ки Семипалатинской и других областей.

Однако Казахская ССР еще значитель-
но отстает лт других республик н областей
страны. ЦК КП(б) Казахстана и Совет Ми-
нистров республики предпринимают сейчас
энергичные меры по усилению электрифи-
кации сельского хозяйства. Только в атом
году намечено построить в аулах и селах
400 электростанций. К концу пятилетки в
республике их будет 3.500.

Братскую помощь в строительстве новых
ставший отзывают казахским колхозниках
промышленные центры Российской Феде-
рации. Недавно получило сиобшвиие. что
рабочие коллективы Свердловской области
решили построить сотни электростанций в
колхозах Казахстана. Коллектив «Уралхаш-
завода» дал обязательство электрифициро-
вать несколько аулов. С большой радостью
и под'ехом встретили этот патриотический
почин колхозники Казахстана,

Закрылась сессия Верховного Совета
Латвийской ССР

РИГА, 12. (ТАСС). Сегодня закончила
работу вторая сессия Верховного Совета
Латвийской ССР.

Сессия единогласно утвердила пигудар-
ствениый бюджет республики па 1948 год:
по доходам—1.454 миллиона 144 тысячи
рублей и по расходам — 1 . 4 4 8 миллионов

234 тысячи рублей с превышением дохо-
дов пал расходами в 5 миллимов 910 ты-
сяч рублей.

Ссчч-ия единогласно утвердила Указы
Президиума Верховного Совета Латвийской
ССР, принятые в период хсяду первой и
вт1ч-пй сессиями.

Плавиковый комбинат в Таджикистане
СТАЛ1ШАБАД, 12. (Корр. «Правды»).

Ядгеь заканчивается стрмиельстио круп-
ного кимбината плавикового штата. К це-

постановки 2Х нмч1. Островского. Оргаип-1 хм обогатительной фабрики прлншдитгя
зуштся торжественные юбилейные зл«сда- • |1евнл1я угтаиовлешмгп оборудования. Пил-

, пня, выдавки. выезди театров в школы и , ] ь м вдом 1 № , т м о н т а ж в т п | | л П п,др,шск-
I на предприятия. Во «сед союзных республи- т | к к . ш т н п . Гидромеханическая часть в
, ках сомаиы и-шстые комитеты, созыва-; ( ) ; , п ш т еч установка адектро-
: ЮТ*'Н НаУ'ШЫО 1'01'СИН. |
| МХАТ намечает выпустить к мбилеГшым 1

дням премьеру коиодип «Лес» и открыть
выставку, огражлютую роль Островского в
творческой жизни Художественного театпл
ЛепинградскиЯ Академический театр
пм. Пушкина также покажет «Лес» в повой

| постановке. В Мало» телтре выпускаются
две премьеры —

•ооорудования будет закончена к первому

Рядом с корпусами комбината вырос ра-

ГшчнП поселок. На склонах гор раскину-
лись здания рудоуправления, школы-деся-
1И.1СТКИ, хлебопекарни, Дома культуры,
больницы, магазинки и других культурно-
бытовых учреждении. Па высоте 1.800 мет-
ров над уровнем мири сияют электрические
лампочки.

В третьем квартале этого года намечено
г и п , кимопнат и ш и . ю а ш и ш . Его про-
дукция по у.1Кпкллейк« пойдет в Сталин-
ябад, л затем на металлургические заводы
страны.

Азербайджанской ССР
БАКУ, 12. (Корр. «Прамы»). Сетопм

закончила работу третья сессия Верхомого
Совета Азербайджанской ССР. Она «Осудила
доклад председателя Сооста Министров рес-
публики тов. Кулиева и содоклад председа-
теля Бюджетной комиссии Верховного Сове-
та тов. Кпзимова о государственном бюдже-
те Азербайджанской ССР на 1 9 4 8 год.

Сессия утвердпла государственный
бюджет Азербайджанской ССР на 1948 год
по доходам в сумме 1.887.613 тыс. рубле!,
по расхода* — 1.872.920 тыс. рублей.

Более двух третей бюджета направляется
па финансирование с«1ша.11.по-культу|шых
мероприятий: эти расхош по прлвпеилю с
прошлым годом возрастают ла 1 8 0 миллио-
нов рублей. Крупные суммы направляются
па фшишспроиаипо сельского хозяйства,
текстильной, вкусовой, легкой и пппмвой
промышленности, па благоустройство горо-
дов и рабочих поселков.

Сто: и и утвердила Указы Пркшдпум!
Верховного Совета Азербайджанской ССР.

ЗАВОД ТОРФЯНОГО
БРИКЕТА

МИНСК, 12. (По илефону). В Бело-
руссии строится крупный эавод торфяного
брикета. Сырьевой каий для него послужат
огромные Устлжские торфяные болота,
простирающиеся па площади 4.000 гекта-
ров.

На строительство и оборудование завода
отпущено КО миллионов рублей. Производ-
ственная мощность нового предприятия —
50 тысяч шин брикетов в год.

Строительство Главного корпуса намече-
но закопчпть в текущем году. Одимфемсв-
но возводится рабочий поселок.

Восстановлена дорога

Краснодар—Тнхорецк

КРАСНОДАР. 12. (Корр. «Правды»).
Полностью воптанопленл |и,ф\111гшмя во
оргчя войны хелглподорюшя линия Крас-
пс|Д1.р—Тихоренк. Топгрь и.) Краснодара в
Тимфснк после почта пятилетнего переры-
ва снова схедпгвно ходят пассажирские
поезда.

Рост культурных учреждений
Литвы

ВИЛЬНЮС. 12. (Корр. «Правды»).
В пяти волостных центрах Литовской ССР
в этом гиду открыты новые дома культу-
ры. В настоящее время в селах и уездах
республики 2.650 клубов-читален, 31!1
библиотек, 21 музей, 32 дома культуры.

Культурно-просветительные учреждения
12. (Корр. «Правды»). Шар-1 Чкалов—Шарлмк. Стоимость строительства, ведут большую иатто-политическую ра-

ШОССЕ ЧКАЛОВ-ШАРЛЫК

О заседании Верховного Совета РСФСР
О ч е р е д н о е з а с е д а н и е Верховного Совета Р С Ф С Р состоится сегодня,

13 марта, в 6 часов Еечера, в Кремле, в Большом Кремлёвском дворце.

Министерство вппехашрафии выпустит
докумсптлльпый фильм об ОСТРОВСКОМ. На
домах, связанных с его жпзнью, будут уста-
новлены мемориальные доски.

О своих мероприятиях сообщили также
представители Академии иа*'к СССР. Мо-
сковского университета, Пердесспйгкого
театрального общества я кругах органлза-
ппп.

Торжс-ственпос юбилейное заедание ес-
стоится в Москье 12 апреля.

ЧКАЛОВ,
лык — центр крушмч'ишч» цан<1нл области,
расположенного в 150 километрах от Чка-
лова и от железной дороги. В январе, этого

определяется в 15 мпллиопо-в рублей. I «»ту грмп населения. Действует более. 1.600

Подготовительные, работы предполагает-
года начато строительство шоссейной дороги ел закопчпть до весенней распутицы.

За вод резиновой подошвы

| ЯРОСЛАВЛЬ. 12. (Корр. «Правды»).
! Промысловой артелью «.25 лет Октября»

пущен завод ргат.овой тмлтвы. Вьнмбога-
| на первая тртня пластинчатой подошвен-

ной реяииы. Крохе того, предприятие будет

| самодеятельных кружков, устраиваются за-
нятия с крестьянами по агротехник*1, чи-
таются лекции и доклады.

В текущем году на культурпо-пмлгвети-
тельную работу в республике ассигновано
более 28 миллионов рублей. В 70 волост-
ных центрах будут открыты дома культу-
ры, создается 50 новых библиотек, пять

вырабатывать резиновые сапоги,

боты п прорезиненные приводные ремпп.' отдыха.
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ЗАСЕДАНИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР §

Прения по докладу о Государственном бюджете РСФСР на 1
Речь Председателя Совета Министров РСФСР

депутата М. И. РОДИОНОВА
(КрАсно-Бшовскяй избирательный округ, Горькдоскяя область)

Товарищи д е п у т а т ! В с и з а е обсужде-
нвем бюджета на 1 9 4 8 г. рыреште кратко
доложить Верховного Совету об освовных
птогах восстаповлениа и развития народно-
го хозяйства Российской Советской Федера
тиной Соцаалвстнчсской Рсспублии I
1 9 4 7 г.

Наряду с успешным выполнением плава
1 9 4 7 г. союзной ггооашпленлостм респуб-
янкаяская н места»» промышленность ю
срочно выполнвл! план производства иро-
шлого год» 1 уве1ичвла об'ем производства
по сравнению с 1946 г. ва 20 проц. Пере
выполнен план производства в иромыгловой
кооперацией, давшей евший прирост м д о
м ! продумав 25 прел. Об'ем промышлен-
ного производств» в встекшем году непре-
рывно возрасти в в последнем квартале до
с и г средвеквартальвого уровня 1940 г. В
районах, подвергавшихся оккупация, вале-
ваа продукция местной промышдепностп
промысловой кооперации увеличилась па
2 8 проп. по сравнению с 1946 г.

Колхозы в совхозы Российской роспублн
•я, а ы п о л ш решетя февральского Пле-
нума ПК ВКШб), юбплнсь в 1947 г. зна-
чительного расширения посевных площадей,
повышения урожайности зерновых и техпп
чесых культур, рост» поголовья продуктив
вого скот». Широко развернув социалисти-
ческое соревнование аа восстановление и
лыьнеишев раз гати* сельского хозяйства,
колхозы РСФСР выполняли государствен
я ы | план хлебозаготовок иа 102,2 проп. в
совхозы Мввпстерств» совхозов РСФСР —
на 117,8 проп.

Бак в промышленности, так и в сельском
хозяйстве значительно возросла производи-
тельность труда.

В прошлом году произведены большие ка-
питальные вложения в промышленность,
сельское хозяйство, городское в коммуналь-
ное хозяйство, а также в строительство со
пямио-кулиурных учреждений. Увеличи-
лась сеть школ, больниц в «ультурво-про
светительных учреждений. Государственный
бюджет РСФСР выполнен м к по дохода и,
так и по расходам. Достигнутые темпы раз-
вития вародного хозяйства в культуры со-
здают условия для выполнения пятилетнего
пл»на в четыре года.

Т ш к образом, в 1947 г. сделав большой
вклад в дело дальнейшего хозяйгтвенпого и
культурного строительств» Российской рес-
публик».

Э т и успеаоа ми достигла прежде всего
в результате добросовестного труда рабочих,
крестьян в интеллигенции, повседневной
немощи наше! республике со стороны Союз-
ного правительств». Центрального Комитет!
партии в лвчно товарпша Сталина.

Вместе с этим пужво сказать, что в ва-

ш е ! работе по выполнению Заков» о пяти-

летнем плаве восстановления в развития

вародного хозяйства имеются серьезные

недостатки. Предприятии республиканской в

местной промышленности еще не выполня-

ют плавов выпуск! изделий в установлен-

и е ! номенклатуре, качество мвогвх предме-

те» широкого потребления неудовлетвори-

тельно, отстает развитие местпой промыш-

лсяноств в промысловой кооперации на

Урале, в Сибири и на Дальнем Востоке, пе-

смотря ва имеющиеся там богатые сырье-

вые ресурсы.

Об'ем производства строительных мате-

риалов и продукции лесной промышленно-

сти далеко ве удовдетворяег растущих нужд

народного хозяйства. В то же время произ-

водственны! мощности а собственный транс-

порт в зтвх отпаедях промышленности не-

иолыуюгсл плоха

Не все области в прошлом году справи-
лись с выполнением плана развития сель-
ского хозяйства и плава государственных
поставок. Не выполвев государственный
плав развития животноводства. Многие кол-
хозы Пензенской, Рязанской, Омской и не-
которых других областей не выполнили
шала сева яровой пшеЛщы, технических
культур, картофеля и овошей. Медленно вос-
станавливаются в республике сады и осо-
бенно отстает внрашшаппе посадочного ма-
териала в питомниках, па что здегь совер-
шенно справедливо указывали депутаты.

В 1 9 4 7 г. не выполнено задание по вводу
в действие новых производственных мощно-
стей и об'ектов жилпшно-клммувального хо-
зяйства. Ве выполнен также план школь-
ного н больничного строительства. Плап
жилищного строительства выполпен всею
па 47 проп. Особенно плохо обстоит дело с
жилищным строительство» в Ивановской,
Ульяновской, Тульской областях, в городах
Молотове, Сталинграде и в Чувашской авто-
номной республике.

Плохо используются местные возможно-
сти для улучшения коммунального обслу-
живания горожан. Очень часто местные
советы считают своим долгом выступать

бережной акенлоатацви жилья, коммуналь-
ных предприятий, городского транспорта.

В ряде областей неудовлетворительно вы-

райошюй — 7 проц.; иа предприятиях Ми-
•иетерства автомобильного транспорта —
2 проп., па магавпт.строительних завозах

полияется Закон о всеобщем обязательном | Министерства местной топливной промыт-
обучении. В Ивапопской, Балпнипгкой об- ; ленпости — 20 проц. Такая практика тех-
ласгях, Краснодарском крае, Удмуртской

просьбами о новом строительстве, пе уде-1 Г И 1 Г 0 нормирования. Однако работа по

ляя должного внимания наведению поряд-
ка в существующих коммунальных пред-

автономно! республике {опушен большой
отсев учащихся, увеличилось количество
второгодников. Нто означает, что исполкомы
советов мало уделяют вяпмавия учебно-
воспитательной работе в школах.

Существенные недостатка имеются и в
деятельности лечебных учреждений, осо-
бенно в постановке медицинской помощи
населению в сельской местности.

Устрапепне атих недостатков является
псотлпжным делом республиканских н мест-
ных организаций.

В 11118 г. — третьем, решающем году
послевоенной сталппской пятилетки, перед
нашей республикой стоят большие задачи
по шьнелшгму постановлению и разви-
тию народного хозяйства. Выпуск проек-
ций республиканской и местной промыш-
ленностью мы должны увеличить на 2,3
адм. руб., или на 18 проп. Выпуск продук-
ции промысловой кооперацией увеличивает-
ся на 2,2 млрд. руб., или ва 16 проп. по
сравнению с 1947 г.: производительность
труда в промышленности должна быть по-
вышена более чем на 9 проц.; только по
республиканскому о местному хозяйству
нам предстоит освоить почти 5 млрд. руб.
капиталовложении1; увеличить товарооборот
розничной государственной и кооператив-
ной торговли иа 9,7 млрд. руб.; построить
в городах и рабочих поселках 5 6 0 тысяч
квадратпых метров жилой площади; по-
строить в селах районов, подвергавшихся
оккупации, более 10О тысяч жплых домов.

Для выполнения этих задач необходимо,
чтобы министерства и местные советы
серьезно улучшили руководство хозяйствен-
ным н культуриым строительством, вффек-
тивпо использовали выделенные ассигнова-
ния и паличные резервы.

Позвольте привести некоторые данпые

об имеющихся резервах в пашем народном

шяйстве. Итоги работы за 1947 г. пока-

зывают, что государственная промышлен-

ность и промысловая кооперация непол-

ностью используют производственные мощ-

ности. Особенно ято имеет место в промыш-

ленности строительных материалов, тек-

стильной, топливной, лесной, местпоВ про-

мышленности РСФСР.

Значительные резервы заложены также

а бережном расходовании сырья, материа-

лов и топлива,, в сокращении брака и по-

вышении сортности продукции. В резуль-

тате отходов хлопка, шерсти п пряжи

сверх установленных норм Фабрики Мини-

стерства текстильной промышленности не-

додали страпо I!) млн. метров хлопчато-

бумажных и 290 тыс. метров шерстяных

тканей. На предприятиях Министерства

местной промышленности РСФСР в 1У17 г.

потерн от брала п пониженной соргсжгп

продукции составили 12,6 млн. руб.

В мествпй промышленности и промкоопс-

рапнп крупным резервом для увеличения

выпуска продукция является кемервое

использование местных сырьевых ресурсов,

отходов союзной промышленности и расшп-

рение собственного производства сырья.

Важнейшим условием роста производства

является дальнейшее повышение произво-

дительности труда. Владимир Ильич Ленин

говоры, что производительность труда—это,

в гЛследнея счете, самое важное, самое

глюпое для победы нового обществетгаого

строя. Выполнение задания по росту произ-

водительности труда связало с правильным

использованием оборудования, механизацией

трудоемких работ, повышением квалифика-

ции рабочих кадров и дальнейшим надвер-

тыванием массового социалистического

соревноваппя.

Механизация тяжелых и трудоемких

работ имеет особое значение в повышении

производительности труда на строительных

работах, в промышленности строительных

материалов, лесной, топливной промышлен-

ности, дорожной строительстве п других

отраслях хозяйства. Механизация трудо-

емких процессов этих отраслей промыш.та-

постп—одна из серьезных задач. Надо раз-

бить отсталые представления о том, что в

местной промышлевпостп и ггромкоопора-

шга производство должно базироваться на

пучим труде. Это отжпшпео понятно. Мест-

ная промышленность сможет успешно раз-

виваться только на базе механизации труда,

внедрения техники и ус«Еоршепствова«пя

технологического процесса. При этом произ-

водство ряда мохашюмов может бьпь увс-

лилено на предприятиях нашей республи-

канской промышленности.

Осуществление намеченного планом ро-

ста производительности труда требует, кро-

ме того, всемерного улучшения тсхниче-

тех-
нпческому нормированию на предприятиях

республиканской и местной промышленно-

ишеского вормврования привела к ааив-
женим норм выработки я ве отвечает изме-
нившимся условиям производства. Образо-
вался разрыв между пронзводственяыми
возможностями и нормами выработан.

Наведение нижнего порядка в нормиро-
папотп труда—отопь важная задача руково-
дителей предприятий, местных советов в
министерств. Консерватизм, наблюдающий-
ся в этом деле, должен быть сломлен.

Полное использование резервов в хозяй-
стве РСФСР имеет решающее зиачепие для
снижения себестоимости продукция.

«Основная линия,— говорил товарищ
Сталин,— по которой должна пойти ваша
индустрия, основная линия, которая долж-
на определять все ее дальнейшие шаги,—
это есть линия систематического сниже-
ния себестоимости промышленной продук-
ции...» Это указание товарища Сталина
должно быть руководящим началом пашей
хозяйственной деятельности. Оно требует
глубокого внимания к экономике производ-
ства. Нельзя забывать того, что каждый
процент снижения себестоимости промыш-
ленной продукции по хозяйству РСФСР
может дать в атом году государству около
400 млн. руб. экономии.

Повышение рентабельности предприятий
является необходимым условием в работе
промышленности. Ралворнусшееся по паи-
циативе московских предприятий движение
за переход па работу без государственной
дотации должно иайтп широкий отклик в
нашей промышленности.

Серьезные задачи в 1948 году стоят и
перед другими отраслями хозяйства РСФСР.

В сельском хозяйство необходимо обес-
печить прирост посев-пых площадей по
колхозам РСФСР па 17,3 проц., по совхо-
зам Мвггпсте-рства совхозов—«а 21 проп. п
добиться дальнейшего повышения урожай-
ности. Для ятого пеобходимо в перпуга оче-
редь организованно и своевременно прове-
сти вм^ннпй сев. В текущем году в колхо-
зах РСФСР аасыпапо семяв почти в два
раза больше, чем в прошлом. Одпагсо я

Костромской, Калужской, Курганской и не-
которых других областях не все колхозы
полност.мо обеспечены семенами. Исполни-
тельным комитетам 8тп"х областей следует
всемерно использовать предоставленное
правительством таким колхозам право за-
купки п позапмствования сеыяп в колхозах
сноси нлп смежных областей.

Ремонт тракторов и сельскохозяйствен-
ных машин по болмпипстпу областей про-
ходит успешно. Тем более досадным являет-
ся отставание в атом важнейшем деле Ро-
стовской, Курской, Кировской п Новгород-
ской областей. Необходимо обеспечить по-
всеместно завершение в блпжайшее время
ремонта тракторов п сельскохозяйственных

апшн.

Большие задачи стоят перед памп в об-

ласти торговли. Совет Министров РСФСР

располагает данными, что облисполкомы за

последнее время ослабилп вппмание к во-

просам торговли. Это об'ягпяется педопопл-

маппем всей политической важности по-

етаповлеппя Совета. Министров СССР п ЦК

ВКП(б) о проведении денежной реформы п

об отмене карточек па продовольственные

п промышленные товары. Осуществление

этого решения но является кампанейским

делом, а требует от советских организаций

повседневного внимания делу широкого

разлития советской торговли.

Далее необходимо остановиться на вопро-

сах дорожпого строительства. Значение до-

рог в хозяйственном и культурном строи-

тельстве невозможно переопенпть. Плохие

дороги тормозят развитие хозяйства п куль-

туры. Нельзя мириться с ллохим состоя-

писм дорог. Необходимо добиться, чтобы

установленные плапы дорожного строитель-

ства выполнялись по каждому району п об-

ласти. В 1948 г. обшпй об'См затрат па

дорожное хозяйство ГСФСГ, включая трудо-

вое участие сельского населения, намечает-

ся свыше 960 млн. руб., или на 18 проп.

больше прошлого года. Между тем заготовка

п вывозка дорожно-строптсльпых материа-

лов организована неудовлетворительно, осо-

бенно в Ярославской, Владтигрскон обла-

стях, Хабаровском крае, Удмуртской и Чу-

вашской автономных республиках.

Оставшееся время до весеппего сева на-

до иолпостью пепользовать для подготовки

к дорожным работам в текущем году.

Особое вапналне, должно Сыть уделено

щга в устояовлешые сроки п иелолкювать
технвку с должны» эффектом. Машилио-до-
рожоыв ста ншин будут создаваться в пер-
вую очередь в тех областях, где уделяется
серьезное гатиаплс дорожному делу.

Товарищи депутаты! Партия и Советское
правительство уделяют огромное внимали*
развитию театрального искусства, создают
все необходимые условия для повышения
юейно-художествевпого у-ровия спектаклей
п творческого роста работников театров.
ОДНАКО аа последнее время в работе боль-
шинства наших театров укоренялась по-
ротая прлстикл, когда пепоипым источни-
ком финансирования стали ве доходы от
продажи билетов, а дотация театрам из го-
сударствошгаго бюджета. В результате этой
порочной практики дивекторы и художе-
ственные руководители театров перестали
считать советский рубль, спилили качество
работы театров, уменьшили количество по-
етаповок, перестали считаться с запросами
врптелсй. В театрах пепомерно раздувалтгеь
штаты и большое количество артистов си-
стематически ве участвовало в постановках.

Иждивенческая пралтлва стала тормо-
зить развитие театров, метать их творче-
скому росту. Это должно быть корениым
образом неправлено. Пало опять театры с
дотаций из госуаарствшпдого бюджета, ел-
кратпть гштшггяв штаты и помочь пм на-
вести порядок в работе.

Исполнительные комитеты должны по-
дойти к ртому вопросу со всей серьезно-
стью и помочь театрал перестроить свою
работу, творчегкп ра<ти п повышать каче-
ство спектаклей. Вырошпй советский зри-
тель жт.ет от всех наших театров художе-
ствевшо-гголдацегтых постановок.

Государственный бюджет 1 9 4 8 года яв-
ляется шлряжслшым. Исполкомам местных
Советов де1гутатоз трудятдвхсл и Советам
Министров автопоотых республик пред-
стоит провести в текущем году большую

работу по |юполпе.ввю бюджетов.

Дело гцет об улучшении
работой финансовых органов

руководства

промышлен-
ных предприятий, хозяйственных, коопера-
тивных, торговых орглшигаиий о согошь-
по-гсультурвых учреждений.

Пора выполнять бюджет по каждому

игточппку доходов, в каждом городе, райо-

не, в сельском совете.

Па преастояпшх сессиях Верховных Со-
сетов автономных республик, краевых, оо-
ллстпых, городских Советов депутатов тру-
дпшлися рассмотрение бюджетов должно
сопровоаиаться выявлмшем дополнитель-
ных источников доходов, сокращением из-
лшппцх расходов. • Проведению сессий надо
уделить серьёзное внимание, всосторадпе
обсудить бюджеты и приковать вшвдппе
обществеП'Поети к их пополнению.

Совет Мшлиугров РСФСР при рассаотре-
нпи бюджетов у к л ш ш исполкомам ой-
ластпых а краевых советов иа необходи-
мость конкретного руководства осушествле-
ипем налоговой политики. В п е с т р ы х рай-
онах п городах налоговую политику тво-
рят почти бесконтрольио финансовые ин-
спекторы и агенты. Это приводит к разного
рода пзврашеишгм. Педооблагаются едшо-
личвпкп, кустари, неправильно предостав-
л я юте я льготы и т. а. Падоговая работа —
сугубо политическая работа, п нельзя ©с
давать иа откуп фининспекторам и агентам.
Исполкомы областных, городских и район-
ных советов должны неослабно контролиро-
вать финансовые органы ио налоговой рабо-
те и обеспечить правильное проведение со-
ветского налогового законодательства.

Местные советы и Советы Министров
автономных республик обеспечат выполне-
ние бюджета в том случае, если они умело
организуют массовую работу, если они сме-
ло п решительно будут вскрывать и устра-
нять недостатки в своей работе.

На сессии Верховного Совета РСФСР де-
путаты в своих выступлениях совершенно
ппашлыю критиковали работу некоторых
министерств и ведомств РСФСР. Совет Ми-
нистров ГСФСР учтет эта справедливые
критические замечания депутатов и примет
меры к устранению отмеченных недостат-
ков в работе министерств.

Товарищи депутаты! Советский народ в
обстановке мощного политического и тру-
дового под'еиа вступил в третий, решаю-
щий год послевоенной пятилетки. По всей
стране широко развернулось социалистиче-
ское соревнование за выполнение пятилет-
ки в четыре года. Под руководством ком-
мунистической* партии трудящиеся Совет-
ского Союза отдают все своя силы на
строительство коммунистического общества.
Союз Советских Социалистических Респуб-

безусловпому вьшолпешмо плана трудового | лил — страна лира и прогресса. Но мы в»

родскон транспорте. Такой подход Б делу
нельзя назвать государственным.

Если подсчитать по сводкам количество
посаженных деревьев в наших городах зл
последние пять лет, то города должны бы
утопать в зелени, а на самом деле в боль-
шинстве городов зелени очень мало. Так по-
лучается потому, что после посадки деревь-
ев за ними вет никакого ухода, отсутствует
охрана, в средства затрачиваются попусгу.
Подобному отношению к озеленению горо-
дов падо положить конец.

Нужно больше уделять внимания наведе-
нию должного порядка, организации умелой,

совсем запущена. Большинство действую-

щих норм выработки в настоящее время

устапов.тено так. называемых опытао-ста-

тпетическнм методом, без обоснованных

технических расчетов. Имеется немало н

таких предприятий, п е нормы выработки

устанавливаются просто «па глазок».

На республиканских предприятиях Ми-

нистерства местпой промышленности из

денствуюшлх норм на 1 июля 1947 г.

нормы выработки, обоснованные техпиче-

скил расчетом, составляли 21 проц., в об-

ластной прпмншленпостп — 13 проц. я в

учаетпл сельского населения. В скорейшем
| приведении в порядок автогужевых дорог
1 республиканского и местного значения

крайне заинтересованы сотни п тысячи
промышленных предприятий, торговых п
прочих хозяйственных организаций. Испол-
комам местных Советов депутатов трудя-
щихся надо организовать более широкое
привлечение их к строительству и ремонту
дорог. *

На-дплх Союзное правительство проняло

Речи печатаются по сокращенной стенограмме.

р р
специальное решешгс об организации ма-
ппшно-доролпшх станций. В Российской
республике в 1!)48—194!) гг. должно быть
организовано 66 машшцю-дорожных стан-
ций, для которых яыделяются тракторы,
автомобили, грейдеры, катки я другие до-
рожные механизмы. ;+та серьезная помощь
Советского правительства обязывает испол-
комы местных сччггав и Главное дорожноэ

забываем и не можем забывать о том, что
англо-американские империалисты пытают-
ся затеять новую мировую войну.

Занимаясь мирным трудом, мы не долж-
пы забывать о происках империалистиче-
ского лагеря. Борясь за досрочное выпол-
пение пятилетки, мы тем самым подни-
маем экономическую мощь нашей страны и
укрепляе-ч ее оберопоспогобность. Каждая
наша победа на фронте мирного труда —
новый вклад в дело борьбы за мир во всем
мпре.

Наш парод уверенно смотрит в будущее
и успешно идёт по пути к коммунизму под
испытанный руководством Всесоюзной ком-
мунистической партии большевиков, поя
мудрым водительством нашего любимого
вождя и учителя—товарища Сталина! (Про-

Речь депутата И. А, АФАНАСЬЕВА
(Елецкий городской избирательный округ. Орловская область)

Товарищи депутаты! В проекте бюджета
ва 1 9 4 8 г. ярко отражена леишкко-стдлнн-
о и и вашювальндя политика неуклонного
укрепления дружбы народов и дальнейшего
повышения их интервального и культурао-
го благосостоятяя.

Бюджет Чувашской автономной респуб-
лики за 1947 г, по доходам и расходам
выполнен на 100 ирод. Надо отметить ври
этом, что бюджет нашей реону&ши 1947 г.
больше чем в два раза превысил бюджет

|-1940 г. в ва 37 прощ. — «годжет 1946 г.

Промышленность Чувашской АССР в
1947 г. полностью выполнила установлен-
ный плав в выпустила продукции на 22.2
прод. больше, чем в 1946 г.

Значительные успехи достигнуты рес-
публшеой в 1947 голу в в сельском хозяй-
стве.

Выполняя решелпл февральского Плену-
ма ЦК ВК1Ц6), колхозы и совхозы нашей
республика в истекшем году получили вы-
сокий урожай зерновых, технических куль-
тур, овощей и картофеля и прочно встали
па путь под'ема всех отраслей сельского
хозяйства. Окрепли наши колхозы в орга-
низашюано-хозяйственпом отношгаши. Это
проявилось прежде всего в лучшем про-
ведении весеннего сева по сравнению с
прошлыми годам, в организова-нном про-
ведении уборки в обмолота урожая, в завер-
шении сева озимых культур в лучшие агро-
технические сроки.

Замечательных результатов достигли в
прошлом году передовые колхозы, бригады и
звенья. Колхоз пмени Сталина, Вурна,рского
района, получил средппй урожай зерновых
по 27 цента, с га. В колхозе имени Воро-
шилова, Яльчиковского района, звено Лав-
рентьевой Матрёны на площади 8 га полу-
чило урожай пшеницы по 38,12 цептн. с га.
Если раньте колхозы, брпгады п звенья,
получавшие урожай зерновых по 20 пептп.
с га и выше, насчитывались десятками, то
теперь таких — сотни.

В истекшем году машинно-тракторные
станции вначительно улучшили свою рабо-
ту. План тракторных работ ими выполнен
на 108 проц., а также лучше прошлых лет
по срокам в качеству.

Однако наряду с бесспорными достиже-
ниями мы имеем еще серьезные недостатки
в сельском хозяйстве. Особенно неудовле-
творительно обстоит дело с общественным
животноводством. В 1947 г. мы по выпол-
нили плана развития животноводства нп по
одному виду скота, хотя по поголовью всех
видов скота, кроме лошадей, апачительно
превзошли довоенный уровень. Пата задача
теперь заключается в том, чтобы в 1У48 г.
ликвидировать все недостатки, имеющиеся
еще в сельском хозяйстве.

Товарищи депутаты! В связи с рассмотре-
нием проокта государственного бюджета
РСФСР на 1 9 4 8 г. я считаю необходимым
остановиться на некоторых жизненно-необ-
ходимых вопросах хозяйственного строи-
тельства Чувашской АССР. Вопросы, кото-
рые я хочу поднять, касаются исключи-
тельно г. .Чебоксар. Это об'яспяется тем,
что Чебоксары теперь пе только адыпин-
стративный, но и крупный примышленный
п культурный центр республики. В Чебок-
сарах размещены предприятия союзной про-
мышленности, три высших учебных завс-
леппя, паучно-нсслсдоватсльсппП институт
и до десятка техникумов и средпнх учеб-
ных заведений.

Узким местом в городском хозяйстве
г. Чебоксар является водоснабжение и обес-
печение электроэиергиеп. Мощность имею-
щегося водопровода далеко не обеспечивает
теперь возросшие потребности населения
и промышленных предприятии. Поэтому к
концу пятилетки предусматривается расши-
ропие мощности чебоксарского водопровода
до 12 тыс.. кбм в сутки. Проект расшире-
ния водопровода разработан и утвержден.
В текущем году мы приступаем к частич-

шшу его осуществлению. Но тот об'ем работ,
который должен быть выполнен, нам одним
не поднять. Мы просим Совет Министров
РСФСР решить вопрос о долевом участии в
расширении чебоксарского водопровода ми-
Шсгсрелв электропромышленности, сель-
скохозянствеипоги машиностроения п тек-
стильной промышленности СССР, имеющих
свои предприятия в Чебоксарах.

Неудовлетворительно обстоит дело с обес-
печепием электроэнергией промышленных а
коммунальных предприятий г. Чебоксар.
Это происходит потому, что работы по окон-
чанию строительства первой очереди За-
волжской электростанции, предусмотренные
постановлением союзного правительства от
13 января 1916 г., пе выполнены. Мини-
стерство электростанций весьма медлеппо
строит Заволжскую элсктроставпию в г. Че-
боксарах. Себестоимость электроэнергии За-
волжской электростанции, находящейся в
состоянии пускового периода, чрезвычайно
высока.

Мы проспм Совет Министров РСФСР об-
ратить внимание Министерства электростан-
ций на необходимость введения в 1948 г.
в эксплоатаппю второго турбогенератора
мощностью в 3.200 квт.

Для оказания специализированной ста-
ционарной медицинской помощи населению
г. Чебоксар решением правительства в
1945 г. было признано необходимым начать
строительство в Чебоксарах республикан-
ской больницы па 400 коек. Между тем
Министерство здравоохранения РСФСР не
принимает достаточных мер к выполнению
этого постановления. Проектирование боль-
ницы затянулось па 2 года, и только* в
IV квартале 1947 г. получены проекты в
проведены некоторые подготовительные ра-
боты. Мы проспм министра здравоохранения
РСФСР т. Белецкого принять меры к уско-
рению строительства больницы в Чебокса-
рах.

Серьезные претензии иы имеем к Мини-
стерству местной промышленности РСФСР.
В Чувашской АССР имеются хорошо обору-
доваипые предприятия местной промышлен-
ности — кожевенный комбинат и ткаико-
галаитсрепная фабрика, но эти предприятия
Министерством пестрой промышленности
РСФСР ие обеспечиваются сырьем. В
1947 г. комбинат выработал обуви 39 тыс.
пар, хотя по иаличшо оборудования мог бы
ИЗГОТОВИТЬ до 120 тыс. пар.

Если в прошлом году комбппат п ткацко-
шаптсрсЛная фабрика хотя н с перебоями,
но снабжались еырьом, то в эт*м году дело
стало еще хуже. На наши ходатайства о
плановом ш б к е ш ш сырьем топ. Смиряев
ответил отказом. Ввиду того, что Министер-
ство местпой промышленности РСФСР не
уделяет внимания своим предприятиям в от-
казывается снабжать нх сырьем, мы вы-
нуждены поставить вопрос о передаче кож-
комбината и ткацко-шантерейной фабрики
в ведение Министерства легкой промышлен-
ности РСФСР.

В го-р. Чебоксарах весенним паводком:
1947 г. на главных улшдах снесено 3 боль-
ших деревянных мосга. Мы проспм отпу-
стить на строительство мостов в гор. Че-
боксарах по бюджету нашей республики
300 тыс. руб.

Товарищи депутаты! Проект бюджета на
1948 г. отвечает задачам дальнейшего под'е-
ма народного хозяйства, укрепления эконо-
мики всех республик, краев и областей. Я со
своей стороны предлагаю утвердить проект
государственного бюджета на 1948 г., вне-
сенный правительством па рассмотрение Вер-
ховного Совета РСФСР. Трудящиеся Чуваш-
ской республики, весь советский народ при-
ложат все силы в тому, чтобы с честью вы-
полнить огромные задачи, поставленные пе-
ред советским пародом Центральным Коми-
тетом нашей партии, советским правитель-
ством, великим вождем и учителем товари-
щем Сталины*. (Аплодисменты).

Речь депутата Г. Ф. БАДАЕВА
(Выборгский избирательный округ, Ленинградская область)

Товарищи депутаты! Представдсшшй ва
рассмотрение и утверждепше настоящей сес-
сии Верховиого Совета ГСФСР бюджет ва
1948 г. оооопечиюет уешешшое разрешение
задач дальнейшего экономического и
культурного развитая нашей республики,
неуклонный рост матгрпалмого йда^осо-
СТ0ЯШ1Я трудящихся.

'Грудящиеся Ленинградской области, как
и весь советский на.род, в истекшем 1947 г.
елмоотвержетм работали пад выполнением
п церевшшлпеппем планов восстановления
И развития промышленности, сельского хо-
зяйства н культуры области. План первых
двух лет пятилетки вытиитеп промышлен-
ностью областного подчинения на 120,5
проп. Валовая продукция промьпплеиностн
за истекший год по срависшло с 1946 г.
увеличилась на 68,1 ироц. В результате
успешной работы промышленности и сель-
ского хозяйства бюджет Летгнгралской
области в 1У47 г. выполпмг по доходам па
107,7 проц. п по расходам — на
105,1 проц.

Выполняя историческое постановление
февральского Пленума ЦК Р,КП(Г:), колхоз-
ники, рабочие совхозов и МТС пашей обла-
сти, широк1) развернув сошшпетич?™*1

со-ргеповалие, длбплпгь уснептпого выплл-
не.ннл плана восстановления и под'ела

С ростом урожайности основных сельско-
хозяйственных культур значительно повы-
силась п стоимость колхозного трудодпя.

Но вто только первые шаги в выполне-
нии огромиоп программы восстано-влигия и
под'ема сельского хозяйства, наложенной в
решениях февральского Пленума ЦК
ВКП(б). В трст1Лм голу пятилетки перед
сельским хозяйством нашей области стоят
еще пиле» ответственные задачи. Наряду с
дальнейшим расширением посевных площа-
дей колхозы области должны решительно
поднять урожайность всех сельскохозяй-
ственных культур.

В б о р Л за высокий урежаЛ колхозы
области стираются па огромную, все вгзра-
стагспгую помощь со стороны государства,
помощь минеральными удобренпяии, трак-
торами и ссльсгашшйствениьгми маши-
нами.

В выполнении решения февральского
Пленума ЦК ВКП(П) значительная роль
принадлежит та.кже совхозам, однако рабо-
та многих но них страдает круппейпмми
недостатками. Онп еще пе являются пере-
дчш.ми хозяйствами по урожайпости п
образцовыми ио разиптию животноводства,
как им положено оыть.

Государственный план весеппего сева в
1917 г. совхозы пе вып'чшпли. Зппчитель-

сельского хозяйства. Посевные плошадп по! п о о количество совхозов области особенно
грагаепню с 194В г. увеличились па ] в н „ № организованные хозяйства Глшюго

управление со^тьмашшмш-дорояпыестап-' шкмтслышэ апл?,",ис:-.;з::ты).

1^,1 прей., в том числе по колхозам па
11,6 проц. Пссевпые площадп под картофе-
лем в 1947 г. состяви.тп 94 проп. от уров-
ня 1940 г., а по овощам превысили довсеп-
ный уровень.

Успешно пипо.тпен плап гева озимых под
урожай 1948 г. Ьорясь за повышение уро-
жайности, колхозы области проделали зна-
чительную работу по проведению в жизнь
ряда агротехнических мероприятий, палтмп-
ленпых па улучшение структуры и обра-
ботки потвы, ухода за полегши, па повы-
шение культуры земледелия.

Колхозы и совхозы области в 1947 г.
оргавтоовлтгао провели работу по заготовке
гм!/-к<я;шг!*т7.о11лых продуктов. Прави-
тельствеплый плап поста.1ЮК зерновых, кар-
тофеля и др. был внтюлаея зпачптслыю
р.ч-пес устагГ'Плппюго срока.

управления животноводческих совхозов,
провело весошшм сев с нарушением стоп-
ных правил агротехники. В результате
этого большинство совхозов области не вы-
по.пшло установленного плана урожайло-
етн по основным сельскохозяйственным
культурам.

Л считаю необходимым обратить вппма-
ине Министерства совхозов, а такта Мини-
стерства мясной п молочной промышленно-
сти, как республиканского, так и союзного.
111 необходимость решительного улучшения
работы совхозов.

Успешное исполнение бюджета требует
всемерного улучшения работы каждого
предприятия. В первую очередь ято относит-
ся к предприятиям Министерства промыш-

(Окончание на 3-й стр.)
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девяоети строительных материалов. Строи-
тельство предусмотренных пятилетним пла-
вом промышленных предприятий, широкое
жилищное строительство начинает все
больше тормозиться серьезным отставанием
промышленности строительных материалов.
Все острее ощущается нужда в кирпиче,
черепице, извести, алебастре и других ма-
териалах. Однако в 1 9 4 7 г. план произ-
водства выполнен в нашей области по кир-
пичу всего лишь на 66,5 проч., по черепи-
пе — на 46,4 проц. и по навести — на
8 1 , 4 проц.

Основными причинами неудовлетвори-
тельного выполнения план* восстановления
в развития производства строительных ма-
териалов шляются медленное освоение
мощностей действующи! предприятии, низ-
кий уровень механизации трудоемки про-
цессов производства.

Для улучшения работы промышленности
строительны! материалов надо нам, обла-
стным организациям, изменить отношение
к ней, больше оказывать помощи и внима-
ния, во вместе с тем надо и улучшить ру-
ководство со стороны министерств.

Мы просим Министерства промышленно-
сти строительных материалов СССР и
РСФСР решить вопросы, связанные с вос-
становлением н улучшением работы пред-
приятии промышленности строительных «а-
териалов в Ленинградской области.

Товарищи депутаты! В заключение свое-
то выступления я хочу остановиться ещо
на одном, по-моему важном вопросе — на
благоустройстве наших сел, рабочих посел-
ков, районных центров а городов. С каждым

годом Советское государство все больше и
больше расходует средств на восстановле-
ние разрушенных сел и городов. Достаточно
сказать, что только по нашей области на
эти цели а 1947 г. об'ем капитальных за-
трат составил 123 млн. руб., или на
2 3 проц. больше, чем в 1 9 4 6 г.

Но, успешно решая задачу восстановле-
ния сел, городов и районных центров, мы
очень мало занимаемся другой, не менее
важной стороной дела, тесно связанной с
восстановлением,— их благоустройством.

Как правило, неудовлетворительную рабо-
ту по благоустройству об'ясняют отсут-
ствием необходимы* средств. Но жизнь по-
казываот, что настоящая причина кроется
не в нехватко средств, а в отсутствии на-
стоящей большевистской заботы о том,
чтобы сделать село, районный центр, город
культурным, благоустроенные

Решит» атой задачи п о т ч у е т большой
организаторской работы со стороны местных
советских органов и в первую очередь
районных исполнительных комитетов, сель-
ских и городских советов, которые должны
решительно покончить е безразличным от-
ношением к вопросам благоустройства и иж-
дивенческими настроениями в этом деле.

Товарищи депутаты! Полиостью присо-
единяясь к ранее выступавшим депутатам,
я вношу предложение — утвердить пред-
ставленный правительством бюджет на
1948 г. Можно не сомневаться, что предла-
гаемый бюджет встретит горячес,_сдннодуш-
иое одобрение трудящихся нашей Россий-
ской Федерации и онп приложат все сплы
к тому, чтобы пе только выполппть, но п
перевыполнить план третьего года сталин-
ской пятилетки. (Аплодисменты).

Речь депутата М. Ф. ЧЕРНОВА
(Атишешекяй мвирательиый

' Товарищи депутаты! Проект бюджета на
1 9 4 8 г., представленный на рассмотрение
и утверждение Верховного Совета, отража-
ет патриотическое стремление трудящихся
Российской Федерации добиться дальней-
шего роста экономики и культуры респуб-
лики.

Исторические решеяпя февральского
Пленума ЦК ВКП(б) о мерах под'ема сель-
ского хозяйства в послевоенный период
вызвали новый мощный производственный
и политический под'ем среди колхозного
крестьянства, рабочих МТС и совхозов, спе-
циалистов сельского хозяйства. Колхозни-
ки и колхозницы, работав и специалисты
МТС и совхозов Мордовии активно участву-
ют во всенародном социалистическом со-
ревновании за быстрейший под'ем сель-
ского хозяйства. В истекшем году боль-
шинство колхозов республики зпачителыго
перевыполнило план урожайности зерно-
1ВЫ1 и технических культур, выполнив
обязательства, данные в письме товарищу
Сталину. Мордовская республика в 1947 г.
досрочно выполнила и перевыполнила госу-
дарственный план заготовок хлеба, карто-
феля, овощей. Колхозами Мордовии сдано
.хлеба государству в 3 раза больше, чем в
1 9 4 6 г.

I Колхозы Мордовии подвели нрпчный
фундамент для получения высокого урожая
В 1948 г. Государственный план озимого
сева выполнен на 104 проц., в лучшие
агротехнические сроки по чистым парам.
Посеяно озимых на 90 тыс. га больше, чем
в 1946 г. В республике выросли сотни пе-
редовиков сельского хозяйства — мастеров
высокого урожая, многие из которых удо-
стоены правительствевных наград.
' Огромную роль в обеспечении дальней-
шего под'ема сельского хозяйства должны
сыграть сельские советы, куда в результа-
те выборов 2 1 декабря 1947 г. пришли
лучшие сыны и дочери народа. В сельские
советы Мордовской республики габрапо
около 10.000 депутатов, в том числе
31,4 проц. женщин.

Уже в первые дни деятельности сель-
ских советов после выборов депутатов в
районных центрах Мордовии были проведе-
ны инструктивные совещания председате-
лей постоянных комиссий сельских сове-
тов, а в Саранске—председателей постоян-
ных комиссий районных и городских со-
ветов. Во всех районах созданы постоянно
действующие семинары для председателей
и секретарей сельских советов, на кото-
рых с лекциями выступают руководящие
партийные и советские работники, специа-
листы сельского хозяйства. К сожалению,
областные и центральные газеты мало
освещают передовой опыт работы местных
советов. А ведь этот опыт будет способ-
ствовать повышению руководящей и орга-
низующей роли сельских советов в деле
мобилизации трудящихся деревни на борь-
бу за дальнейший цод'ем сельского хозяй-
ства, за процветание колхозного строя.

Рабочие, служащие, инженерно-техниче-
ские работники промышленных предприя-
тий успешно выполняют производственную
программу, помогая сельскому хозяйству.
Государственная промышленность республи-
ки в 1947 г. дала валовой продукции в
неизменных ценах на 3,8 проц. больше, чем
в 1 9 4 6 г. На всех предприятиях Мордов-
ской республики развернулось социалисти-
ческое соревнование за выполнение пяти-
летки в 4 года.

Товарищи депутаты! Под руководством

округ. Мордовски АССР)

партии Ленина — Сталина, при братской
помощи великого русского народа в прг-
шлом глухой и забытый Мордовский край
преобразовался в Мордовскую Автономную
Советскую Социалистическую Республику
с растущей промышленностью, с социали-
стическим земледелием, расцветающей
культурой — национальной по форме и со-
циалистической по содержанию.

В связи с рассмотрением бюджета па
1948 г, я хочу остановить ваше внимание
па некоторых вопросах развития народного
хозяйства Мордовской республики. До
1940 г. у нас было сильно развито садовод-
ство. Садами было занято 1 4 . 0 0 0 гектаров.
В суровые зимы 1 9 3 9 — 4 0 и 1 9 4 1 — 4 2 г.г.
иного садов погибло. В прошлом году план
закладки садов перевыполнен почти в три
раза. Однако темпы восстановления садо-
водства задерживаются, главным образец
из-за недостатка посадочного материала.
Чтобы обеспечить себя посадочным мате-
риалом, мы принимаем меры по организации
в республике колхозных и государственных
плодопитомников. Однако Министерство
сельского хозяйства РСФСР вас в этом де-
ле поддерживает плохо. Больше того: Мини-
стерство сельского хозяйства РСФСР вооб-
ще плодоводством занимается неудовлетво-
рительно.

В январе 1 9 1 8 г. Совет Мпицстров СССР
разрешил нам организовать в Саранском
рзноио крупный государственный плодопи-
томник. Поэтому я прошу отпустить на эти
цели в оборотные средства 150 тыс. руб. и
на вислимитные затраты — 231 тыс. руб.

Для строительных работ в колхозах нс-
хватаег материалов и в первую очередь
гвоздей, окониого стекла. Совету Министров
РСФСР необходимо обязать соответствующие
министерства и Центросоюз решительно
у л у ч и т ь снабжение деревни строительны-
ип материалами.

Центросоюз еще очень мало продает то-
варов колхозникам, и мне хотелось бы
услышать от тов. Хохлова, что намечают
сделать руководимые им организации для
расширения торговли на селе.

Нисколько замечаний о городском хозяй-
стве. Жилой фонд местных советов Мордов-
ской решублики состоит преимущественно
из одноэтажных деревянных зданий. Нами
намечено ввести в 1948 г. в эксплоатацию
в Саранске и Рузаевке З.ООО кв. м жилой
площади, на что потребуется 1 млн. 5 7 2
тыс. руб. В г. Саранске недостаточна мощ-
ность водопровода, мостовые и тротуары
пришли в негодность. В Рузаевке пет ком-
нупалыюй бани. В этом повинны в первую
очередь местные советы. Однако без Мини-
стерства коммунального хозяйства нам ре-
шить все эти вопросы не представляется
возможным. А Министерство коммунального
хозяйства оказывает очень мало помощи.

В Саранске имеются Мордовский государ-
ственный театр оперы и Мордовский госу-
дарственный театр драмы. Оба театра рабо-
тают в одном, совершенно неприспособлен-
ном помещении. Строительсэво театра в Са-
ранске яплястся совершенно неотложным
делом.

Товарищи депутаты! Я поддерживаю
предложения депутатов об утверждении
представленного проекта государственного
бюджета РСФСР на 1 9 4 8 г.

Да здравствует песокрушпмое единство
шогонашгонального советского народа! Да
здравствует великий Сталин! (Аплодисмен-
ты).

Речь депутата Г. А. ДИНМУХАМЕТОВА

мед производство строительных материа-
лов, • которых, осо&еяве в кщшяче « взм-
ети, ощущается острый недостаток. В
1947 г. на всех « д а н н ы х завод»! Татар-
ской АОСР было выработано только
36,2 мл), штук кирпич» при мшшмдльаой
потребности—68,5 млн. штук. Такое же |
положение и о известью: нам предавались
11,5 тыс. тонн, а выпушено лишь около
7 тыс. тони. Между тем предприятия, вы-
рабатывающие строительные материалы,
используются ое на полную мощность. Эти
происходит потому, что союзные министер-
ства гшвлруют выпуск продукции, исходя
ив из мощности предприятий, а из потреб-
ности сашх веапжтв.

Надо добиться, чтобы предприятия рабо-
тали на поддую мощность, и их продукцию,
вырабатываемую свар* потребности ве-
домств, направлять и» нужды других союз-
ных министерств и местного строительства.
Полагаю, что для болзд рационального ис-
пользования стровтелышх ютврпалов Со-
ветам Мваистров автономных республик и
исполкомам областных (краевых) Советов
дешутатлв трудящихся должно быть д а м
право .распределять кирпич л известь, выра-
батываемые сверх потребности ведомств,
включая и предприятия соишого подчине-
ния.

Несколько слов о коргЛпш.х, внесён-
ных в планы мдагыыюг» строительства
на 1948 г. по Мппчктерстпу лвгкой про-
мышленности РСФСР. Здесь курс взят ел
умчрг-иие окончалпя ужг строящихся сб'егс-
ТОТ. ПрМШЬПЫЙ Курс. Н о ЭТО М ЗЯ1ЯЧПТ,
что но всем стройкам можно подходить с
о.тоимовпй меркой. Талой общий подход к
дату, мне кажется, троявлот мяннсФроч
тол. Миротвордаеым при выдамлда реше-
ния об отсрочке строительства Казашкой
чулочно-тршютпвнои фа&гямш. О строи-
тельстве этой фабрики, включенной в пягп-
летвий плав Татарской АССР, имеется спе-
пимыное постановление Совета Министров
Союза ССР, приуемАТфпяниоптое м л п и т и и
ее в строй действующих предприятий к
квдде 1949 г. Меяму том > Министерств*
легкой иромышлешметп РСФСР отложила
строительство ф^брлин на неолределеппый
срок. Я просил бы министерство пересмот-
реть свое решение.

Несколько слов « сырье для местной
промышленности а проикооперапип. Как
известно, правительство Союза ССР еще в
августе 1945 г. обязало предприятия союз-
ной и сокшочргспублп'каиомн промышлен-
ности сдавать не используемые на собствен-
ном производстве отходы предпммтпям
меяпгой промышленности, гсромкооперащтп
л кооперации ипвалндов. Однако еплбже-
вне артелей промкооперации отходит коки,

мехов, металла у я к в хм—четыре раза
паже, ч«у до вопвы, а пеньковыми я ЛЛ1-
иыыв отходам — шике • 2 0 — 2 2 ри».

По местной промышленности Татарской
АССР вмеюта в другое наоилгешае «тро-
сы. К ним следует пикета «опрос о | » -
копструкцни Елабуяюкого меммылвскаго
завода. который иедоклпчпн м щюнаюд-
сгво сельскохозяЛстшмшых мишш н анис-
пых деталей к ниш. Здесь освоса выпуск
цолускшшх мшо-пиш. Для расширшм
производства аьиедвпы электрооборудование
и стайки. П(О наличии второй вагравм
завод будет способен выпускать до 5 0 мо-
лотилок и до 50 тош| литья « месяц. Прошу
правительство РСФСР рассмотреть вопрос об
ускоряли реконструкции этого завода.

Учащиеся татарских школ проявляют
огромный пятлрес к поучению •русского
языка, отрежете» ошалеть культурными
сокровищами русского порода. Подавляю-
щее волыишлво учащихся, оканчивающих
н*рус№и« средние школы, стремится по-
ступить в выспггм учобльк зааедеяля.
Между те» в релпуйлике недостаточно еяе-
ШШЫ1ЫХ учебников русского языка для
норуеши школ. Программа по русскому
языку для пгруссклх школ во многом не
совпадет с прогрллгяньгм материалом для
русских школ. В нее пе включены, напри-
мер, ваягаейшле проипведсиия Пушкина,
Гоголя, Л. Толстого, Чехова, Фадеева. Ана-
логичное положение и в семилетних шко-
лах. До сих лор нет учебнике» по русскому
языку и литературе для восьмых—десятых
клаогов нерусских п№ля. В течешж мплгях
лет Министерство гарлпж'т.еття РСФСР НЧ
издает пиками укампий л методических
разработок по вопроси* преподавания 'Рус-
ского яяшм в 1Мфуг<\мп школах. Н»м
полагать, что иинжтр просвещения то».
Воэнесенежий учтет эти серьезневши* недо-
четы.

Товарищи депутаты! Проект бюджета
РСФСР предтоматрпвает увеличение расхо-
дов па хозяйствлпньм! п культурные л у ж ш
Татарской АССР на 55 млн. |>у*. против
ассигнований 1947 г. В этом мы видим гфо-
яммше заботы партии, правительства и
личво тояарпша Сталина о расцвете совет-
ского государства, о даляейтшч под'еме
культуры всех надюцоа, населяющих в ш у
великую Родину. Я падчржяваю предложе-
ние выступавших аксь товарищей об
утввраивяин бюджета Российской Федера-
ции во 1948 г.

В ответ на великую заботу пл.ртпя, пра-
вителытпа и лично товарища Сталина тру-
дящиеся Татарской АССР приложат все свои
силы к тому, чтобы успешно выполнить
зэдчи, стоящие перед нашим государ-
ством. (Аплодисменты).

Товарищ* депутаты! Бюджет 1048 г. { о ш у х о н ю со в с е м народим С о и г с м !
будет впособгвоват* дальяеншщу под'ёму г т 1 > 1 П ы 1 П 0 д ислыталянм руководством **•
народного хозяйства нашей ргсщблшю и Ш П 1 Ч > ^ „ „ ^ „ Л 1 п в я ш ) г о т м р г о » Сгаллиа,
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Речь депутата Н. П. КРАСАВЧЕНКО
(Салшшхннсккй избирательный округ, Московская область)

Товарищи депутаты! Государственный
бюджет Российской Федерации, представлен-
ный на рассмотрение и утверждение Вер-
ховного Совета РСФСР, свидетельствует, о
неиссякаемой силе н могуществе Советского
государства, отвечает жизненным интересам
нашего парода.

По проекту бюджета для Московской об-
ласти предусматриваются расходы в размере
1.661 млн. руб., из нпх 78 проц. на со-
циально-культурцые нужды. Это говорит
об огромной заботе Советского государства о
трудящихся нашей Родины.

Бюджет предыдущего 1947 г. наша
Московская область выполнила успешно:
по доходам — на 1 0 2 проц., по расходам —
на 103 проц. Поступление доходов в бюд-
жет 1947 г. увеличилось по сравнению с
11)46 г. на ЗОО или. руп., или на 30 проц.

Перевыполнение Московской областью
бюджета по доходам свидетельствует об
улучшении работы промышленности, сель-
ского хозяйства, коммунальных предприя-
тии. Промышленность Московской области
выполнила план 1947 г. на 1 0 8 проц.,
план двух лет пятилетки — на 105 проц.
1) октяпре прошлого года московская про-
мышленность в целом превзошла среднеме-
сячный выпуск валовой продукции 1010 г.

Успешным было и начало 1948 г.: план
двух месяцев перевыполнен. Валэвоб вы-
пуск промышленной продукции по сравис-

когда советский народ уверенно идет по пу-
ти к коммунизму, значительно возросла роль
коммунистического воспитания трудящихся.
Центральный Комитет ВКП(б) своими исто-
рическими решешнми по вопросам литера-
туры, театра, кино и музыки наметил ши-
рокую программу улучшения идеологиче-
ской работы. В деятельности республикан-
ских и местных организаций вопросам вос-
питания трудящихся, особеггао молодежи,
должно уделяться все больше п больше вни-
мания.

В этой связи я хотел бы кратко оста-
новиться на состоянии кппообслузктшшл
населения. В пашой области в последнее
время кипообслужпвание населения' не-
сколько улучшено. Число киноустановок
превзошло довоепные цифры — их насчи-
тывается 1.2О0. Проведенные в прошлом го-
ду п о ч т 100 тыс. киносеансов посетило
более 7 млн. человек.

Однако итого крайне мало. Если устра-
нить серьезные недостатки в работе кино-
сети, особенно на село, то при нынешнем
количество киноустановок посещаемость
кпн'>сеансов может быть увеличена в не-
сколько рал. Для ИТОГО нужно прежде всего
сократить простои киноустановок.

Выпуск фильмов на узкой пленке резко
отстает. Зто ведет к частому повторению
ипка:;а одних и тех же фильмов, а следова-
тельно, и к НИЗКОЙ посещаемости. В у;шо-
пленотно-м Бинофпиде нет таких популярных

ипю с февралем прошлого года увеличился картин, как «Чапаев», «Человек с ружьем»,
ма 32 проц.

Сейчас по почину передовых московских
заводов и фабрик сотни предприятии обла-
сти вступили в соревнование за выполненш.?
программы 1948 г. в 31-й годовщине Ве-
ликого Октября, аа выполнение пятилетки

«.Свинарка и пастух». Совсем ист новых
фильмов, в том числе и таких, как «Адми-
рал Нахимов», «Пирогоь», «Сельская учи-
тельница».

Несколько змечалвй о фводльтуре в
олорге. Как показали 1гров*девтые в атом

т^Гя.ХГя? , 7 Ж •*»» «перед, к „«.им
народы Российской фрде^ащга, а йрлгемм' к коммушвчу! (Апиедюишты).

Речь начальника Главного управления по делам
сельского и колхозного строительства

при Совете Министров РСФСР
тов. В. Д. ИВАНОВА

(Бугульминский избирательны

Товарпщп депутаты! В общенародное дело
выполнения пятилетки в четьцю года вносят
свой вклад и трудящиеся Татарской АССР.
Производственная программа по выпуску
валовой продукции по республиканской
прлмьгш.твип^та Татарии в 1917 г. выпол-
нена на 104,5 прпц. В прошлом году мы
досрочно, 28 сентября, завершили хлебоза-
готовки, сдалл государству оверх _ плана
более четырех миллионов пудов хлеба. Вы-
по-тнепы планы сдачи картофеля и овощей.
Бюджет прошлого года полностью выполнен
кшк по доходам, тик и по .расходам.

Мы имеемся, что 1948 г. пргаюсст лам
еще более значительные успехи в области
сельского хозяйства. Благодаря самоотвер-

й округ, Татарская АССР)

женному труду колхозников и кллхоанип
мы сумели посеять <иггаых свыше 100 тыс.
га сверх плана. Готлвпжя провести в ежл-
тые с р о и еемилий сев п посеять па
350 тыс. га больше, чем в прошлом году.

В своем докладе тов. Сафролов отмечал,
что дототлая часть проекта бюджета РСФСР
иа 1948 г. составлена с учётом иапбадее
падпогл пмтользоазлия в -ех доходных
нсточмптов. Это обязывает па^тойчило >вы-
тлять внутренние (юсупрсы, искать допол-
нительные возможное та, которые помогли
бы с-иравиться с большими алдачаян П5
выполнению плапл третьего года пятилет-
ки. А таких возможностей, кал .покалывает
практика, ещё очепь много. Влить, нанри-

Речи печатаются по сокращенной стенограмме.

в 4 года. Молодые рабочие, составляющие ! юлу летние и звм-ние республиканские
значительный процент общего числа раба- спартакиады, в которых участвовало в об-
чих, вступили в соревнование за досрочное
выполнение каждым рабочим своего инди-
видуального годового и пятилетнего задания.

В пастоящее время требуется еще выше
поднять уровень руководства промышлен-
ностью. Министерства должны лучше зпать
состояние работы каждого предприятия. Ру-
ководство должно быть более конкретным,
требовательным, действенным. Между тем
в некоторых министерствах нашей респуб-
лики и поныне не, изжит чрезмерно мшкой-
пый подход к делу, довольство средшиш
цифрами. Такое отношение характерно для
Министерства тскстильпой промышленности
РСФСР, возглавляемого т. Рыжовым. Мини-
стерство поверхностно руководит предприя-
тиями, выезды «го работников на мита
безрезультатны, их обещания, как правило,
не выполняются.

Вооруженные решениями февральского
Пленум* ПК НКП<«. колхозники, р.чйптнш!

щей сложности бзлео 3,5 млн. человек,
спортпвиая работа в пашей Федерации не-
сколько улучшилась. Подобного рода спар-
т.гклады иадо проводить п впредь. Однако в
первую очередь необходимо, чтобы Совет
Мшш-ктров Российской Федерации позабо-
тился об улучшютл руководств» спортом
п республике.

Надо резко увеличить выпуск глгорт-
ншюнтаря, Особен» безответегмяшо отно-
сится к изготоваоидм спортивного шшон-
тлря Министерство м«;тной лромьшмевно-
сгн. При плане в 30 тыс, нар лыж цред-
прнятвл эгого мшшетерсгва сдали в тор-
гквую сеть только 7 8 0 пар лыж; цц одной
шталгн, ни одного гимнастического копя
н ппклжсто другого инвентаря не сдано. Со-
1>пм план выпуска коньков. Прп задании в
100 тыс. пар хоккейных коньков изгото-
влено и сдано в торговую п>ть только 300
п*р, Влго-вмх клпькпв пз 2 0 тиг. пгр пе

МТС и совхозов Московской области па | сдано нн одпоЛ. Поэтому, тов. Смотрягв, ваше
основе широкого соревнования добились ' вчератнео заявлс-нпе ой освоелип выпуска
серьезных успехов в выполнении обям- \ конькоп предприятиями местной промы-
те.тьств перед товарищем Сталиным, прелы- ! пглигнооти ппэямьтя считать или н«чо-
гив довоенный уровень валового сбора паж- I разуменппм, пли желанном преувеличить
кейших сельскохозяЛствелных продуктов и успехи в работе, минпстлретвд. Если вами
перевыполнив гогутарг.твеиный план заго- руководило второе, то можно прямо сказать,

Товарищи депутаты! Я хочу .доложить
Верховному Совету о проводимой в иашей
республике работе по восстановлению сел
и деревень, по строительству хилых домов
в районах, пострадавших от немецкой ок-
купации.

Правительство Советского Союза и лич-
но товарищ Сталин уделяют большое вни-
мание восстановлению хилого фонда ва
селе. Чтобы судить о масштабах строитель-
ства и трудностях восстановления, иапом-
пю, что в е с л ь е ш насилЕнпых пунктах
РСФСР, подвергавшихся оккупации, било
сожжено и разрушено 1.017 тис. хилых
домов, 8 5 0 тыс. хозяйственных построек
колхозииков, более 2 8 0 тыс. животновод-
ческих построек и зернохранилищ, около
30 тыс. сельских школ и больниц. Во ши-
п и районах Бряиской, Смоленской, Псков-
ской и других областей немецкие изверги
превратили в пепел целые сёла. Несмотря
на огромный материальны! утери, нане-
сенный оккупантами вашему ммяйстиу.
советский народ, руководимый партией
Ленина — Сталина, нашёл в себе достаточ-
но сил, чтобы с первых дней после освобо-
ждения районов приступить к созидатель-
ной работе, которая превратилась в обще-
народное дело.

За последние пять лет > областях, краях
и автономных республиках РСФСР, подвер-
гавшихся немецкой оккупации, построено
и восстановлено 958 тыс. домоа. в которые
переселилось из землянок и временных
жилищ более ^ млн. колхозников. Десятки
тысяч колхозников, техников-строителей
при активной помощи местных сопетоп и
партийных организации самоотверженно
трудятся над выполнением плана строи-
тельства и восстановления жилого фонда
на селе.

В Московской, Ленинградской, Калинин-
ской, Новгородской, Воронежской и других
областях тяжелое наследие войиы—лем-
ляпкц полностью лпишипроваии, и КОЛХОЗ-
ВИКИ переселились в благоустроенные дома.
БЛИЗКИ К завершению этой задачи Велико-
лукская, Сталинградская, Тульская и Смо-
ленская области.

Однако Главное управление по делам
сельского и колхозного строительства при
Совете Министров РСФСР, л также Брян-
ский, Орловский, Курский, Псковский и Ка-
лужский облисполкомы но справились с
задачей полной ликвидации землянок.

Большой об'ем работ по восстановлению
наших сел потребовал огромных усилий и
средств, и наше правительство оказало не-
обходимую помощь советскому крестьян-
ству. Наше государство не могло допустить,
чтобы строительство велось по-стлрпнке,
чтобы крестьянин сам в одиночку, кое-как
строил себо дом. Восстановление деревень
при ЭРОМ затянулось бы па хнопгс годы.
Был избран другой путь. Дпа с шипыпиш
года тому назад Правительство РСФСР при-
няло постановление по сельскому и колхоз
пому строительству в районах, подвергав-
шихся оккупации. Осполппс в постановле-
нии Правительства заключается в том, что
ответственность за строительство домов воз-
лагается на колхоз, который по утвер-
жденному общим собранием колхозников
плану организует строительство и воегта-
новлеше домов.

За 2 истекших года положен) м ш о
создании собственной базы местных строй-
материалов. В колхозах оешболцеишм
районов построено и восстановлено 1.226
кирпичных, 107 черепичных к 510 м».
ксстковых предприятий. Началось строи-
тельство многоБомнатных домов по проек-
там. В Воронежской области в 1947 гчду
построено 52 проц. д в у х — г р е х в о о т т ш х
домов. Высота жилого дома колхозном до-
ведена до 2 , 5 — 2 , 8 метра, увеличился раз-
мер окон, повышен кояффициент световой
нлощ.ии.

Наряду со строительством и воеггааоме-
нием домов в селах освобожденных
районов велась работа по благоустройству.
В Ш 7 г. цосажиио 3.200 тыс. демр*-
тивных и фруктовых деревьев, сдали*
160 тыс. метров тротуаров, построены •
восстановлены тысячи моего* м колодцев.

Задачи по строительству и восстановле-
нию тргбушг от нас подготовки кадров мас-
совы! стронтиьвых квал|#акааий из чис-
ла колхозников. Нам необходимо возро-
кпть в деревнях строительное рмесло, обу-
чить строительному делу к о л о т у ю жодо-
дехь.

Дла подготовки техыков-«г{*втв.к1,
бригадиров и мастеров оо производству
1Т|юймат«рмалов в системе Главного управ-
лении ш> делам сельского и коловцог*
строительства органазовшо 3 0 учебных
ш е д ш и ! с контингентом учащихся 3 . 3 0 0
человек.

Сельское колхозное строительство ну-
ждается в помощи местной промышленно-
сти а промысловой кооперации. Было бы
целесообразно специализировать несшльк*
предприятий местной промышленности и
промысловой кооперации на ш г о т о и е я м
строительных деталей и оборудования, сто-
ллрпо-плотничьего инструмент» дла к и -
ш о к безлосиых областей.

Для строительства в сельских р»йонах
школ, больниц, клубов, кинотеатра*, домой
для учреждений слизи, а также жилых до-
мов для сельской интеллигенцив созданы
19 областных строительных трестов
«Смьетрой». Эти тресты существуют уже
около двух лет, но но являются еще иол-
иоцеиными строительными организациями.
Они получают материалы от местной про-
иьшшнпости по ценам, утвержденным
облисполкомами, т. с значительно выше
государственных цен. Сельхозбанк не при-
мгмлет к оплате счета поставщиков, и в
результате тресты пе могут оплачивать и
выкупать строительные материалы. Задер-
гивается также финансирование строи-
тельства школ, больниц и других об'сктоп
.1.1 счет местного бюджета.

Товарищи депутаты! В 1948 году в Рос-
сийской Федерации будет полиостью завер-
шено переселение колхозников из землянок
о новые дома. Только наше советское го-
сударство способно разрешить, и в корот-
ыш срок, такую общепародяую задачу.
Преодолевая трудности, стоящие па нашем
пути, сельские строители с помощью мест-
ных советов успешно выполнят задачи,
поставленные перед нами партией и совет-
ским правительством.

Да здравствует наша социалистическая
Родина!

Слава товарищу Сталину — организатору
а вдохновителю наших побед! (Аплодис-
менты).

Речь депутата М. 3. МАВЛЮТОВОИ

товки зерна, картофеля п овощен п корот-
кий сро». Пр;'.вигельство высоко оценило
труд колхозников Подмосковья: 17 человек
удостоены звзпия Героя Соцнялнстнче.-кого
Труда и свыше тысячи человек награжде-
ны ортенамн и медалями.

что на этом «коньке» далеко но уедешь.
(Смех).

Паля оГрратить большее внимание ПА раз-
витие спорта па селе, п реиштелло улуч-
шит!, Рнчяивную работу среди учащихся
оредапх ппелл. Глучшлипе физического вос-р

СеПчас усилия тружеников села папрап- ! шгтмшл молодежи прямо соответствует за-
лены к закреплению и развитию ДОСТИГНУ- I д.гчач клмиуптттпеского иосппталгля тру-
тых успехов, к дальнейшему повмтению I дяпшея. Эгомг ллжш'итеяу делу должны
уролаГтостп колхозных полей, увелотгипю уделять серьепвоп вппга.нле местаые Сове-

блродуктпвности животноводства.
Товарищи депутаты! В настоящее время,

ты депутатов трудящпся я, безусловно,
комсомольешо организации.

(Алыиеевскнй избирательный

Товарищи депутаты! Во втором году
послевоенной сталинской ля галетки больше-
вистская партия, советское правительство,
весь наш народ одержали новые победи и
воестанолдсиип и развитии народного хо-
зяйства, в повышении материального благо-
состояния ц культуры трудящихся, в уси-
ления могущества советского государства.
Об этам красноречиво говорят итоги гшюл-
ввщы на.роднохозяйстчхчшого пллла Союза
Советских Социалистических Республик |
союзных и автономных республик, областей
и краев в 1947 году.

Рабочие, колхозники я интеллигенция
Башкирии, включившись л социалисгоче-1
скоо соревнование, добились в 1!147 г. зна-
чительных успехов. Промышленность БАШ-
КИРСКОЙ |1сспублига выполпиля. годовой
план иа 102,7 проц. Республика пынолни-
ла план хлебозаготовок и сдала госуда4итву
нерпа па 12.110(1 тыс. иулол болыпе, чем в
1!14(! г. План т к е м <шгашх культур вы-
нолнеш «а 102,6 ироц.

Бюдхет Башкирский рпгпубллки за 1947
год выполнен но доходам на 100,5 ирод, и
по расходам — ла 07,3 ирои.

11о, псч'.мотця н,ч нвкотирьн1 положитель-
ные результаты, Башкирия вес же не доби-
лась полпой л п л в и а ц м огстамнпл пт-
делилых отраслей народного хозяйства.

Не справились с выполнением плана вку-
совая и рыпвая промышленность, а также
промышленность стройматериалов. I) обла-
сти сельского хозяйств» республика не вы-
полнила плава развития общественного жи-
вотноводства.

Товарищи депутаты! Благодаря последо-
вательному осуществлению пашей партией
и правительством леиинско-сталппской на-
циональной ПОЛИТИКИ Г. ОГ|И)МШ1Й ПОЛМНШ
великого русского народа Башкирская авто-
помпая республика в исторически короткой
срок превратилась на отсталой аграрной
окраины царской России в региублику с вы-
соко развитой щюмышлениостыо. Решения
XVIII с'с.иа пашей коммунистической пар-
тии и личные указания товарища Сталина
о создании мощпой нефтяной базы между
Волгой и Уралом — второго Баку — осу-
ществлены.

В пастоящее время пефтянля промышлен-
ность Башкирии по добыче пефти занимает
второе место в Советском Союзе. В 1947 г.

округ, Башкирская ЛССР)

п Башкирии добыто нефти больше, чем в
Ш ( ) г., на 41,7 проц.

Сейчас перед нефтяниками Башкирии
стоят огромные задачи. К концу пятикткн
дооыча и ие|>еработка нефти в Башкирии
должна увслнчпты'Я но сравнению с
11)40 годом в 4 раза. Минягтгрту нефтя-
н;)й промышленности восточных районов и
нефтяникам Башкирии необходимо обратить
саыоо серьезное ппимаиие на яксплоатацп-
пинов и разведочное бурение, а также И1
1«сширснне и улучшение работы нефтяпых
научно-исследовательских оргаоизацай на
Востоке.

Нефтяники Востока, в том числе пефтя-
пики Башкирии, включились в социалисти-
чс.'кос соревнование и далп вождю народив
товарищу Сталмгу обязательство выпадать
пятилетку в четыре года. Это обязательство
будет выполнено.

Пор|Ло нгч]1тя11гиков Пашкирна за «ыпол-
нгате вяятых на сейя обязательств мешавт
нечеткая работа некоторых иинигтещв и
г.шкив, нришалных оослуживать нефтя-
ную промышленность.

Главнсфтегаастрой при Совете Мвшистров
Союза ССР, ведущий строительные работы
в Башкирии, выполнил п 1947 г. пролзвод-
ственпую программу но оо'едииеняю «Баш-
1'гфти» только па 5 2 ироц., а по хплищно-
му строительству совершеино сорвал про.
грамму — из 19 тыс. кв. метров, предусмо-
тренных планом, шктроепо только 4 тыс.
кв. метров жилой площади,-а с.дапо заьаз-
чика.м всего лишь 2 тис.

Нефтяников Башкирии подводят и желез-
подпрожпики, которые не обеспечшают
свосв|>смеивую выво.1ку пефти и нефтепро-
дуктов. Мы надеемся, что железнодорожни-
ки учтут претензии нефтяников, улучшат
свою работ)', обеслечат строгое выполнение
плана подачи цистерн на заводы н вефте-
громьклы.

Недостаточную помощь в благоустройстве
нефтяных районов оказывают нам в некото-
рые министерства РСФСР. По бюджету иа
1948 г. намечается дальнейший рост вло-
жений но все отрасли народного хозяйства
и иа еошшьпо-культурные ке>ропрпятвя.
Общий об'ем бюджета на 1 9 4 8 г. по Башки-
рии памечается в сумме свыше 876 или.

(Окончание на 4-И стр.).
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(Начало на 3-й стр.)

РТ*. Неенотр» из этот значительный рост
бюджета иротш прошлого год», все же не-
которые неотложные мероприятия остаются
Егучтсигшмя.

Правительство дало распоряжение оП пр-
гапизапив в шр. Уфе ирофпатолошческой
КЛИНИКИ Д « нефтяников па 50 коек. Распо-
ряжение, однако, не уточняет основною про-
филя клиники, я Митпе-тодк-пм здравоохцм-
нения РСФСР напланщюиало ассигнования
ИЛ клинику по нормативу обычных гель-
« н х больниц. Я прошу предусмотреть в на-
|№1нтоз|йетт»ггаом плане Башкирии до-
иолнптсльный прирост 50 Лолмшчных коек
ц я профпатологической клиникн. Кроме 10-
го, утвердить научно- иеследоиательг кпй
профиль се и увеличить СУММУ фипаиснро-
в»гли на 1 9 4 8 г. в размере 560 тыс. руб.

Сомт Ниннстров Союза ССР принял по-
становление о мерах ПОМОЩИ томскому хо-
ая|гтву гор. Уфы. Этим постановление)! Со-
»ет Министров Союза ССР обшил Мниистер-
ство сельскохозяйственного машиностроения
изготовить на КЛСТИНСКЛУ аллода Г>00 тонн
ивтаынчосклх решеток для огралце-нпя тер-
ритории скверов и парков гор. Уфы. Решет-
ки ужа получены. Стоимость их составляет
1.200 тыс. рублей п работы по устройству
ограждений — 2 млн. рублей. В бюджете
» е Башкирской республики па 1Я48 г. ука-
аднные расходы пс предусмотрены, а выдс-

лпшые янелшитные затраты на благо-
устройство юродов недостаточны.

Птим же постановлением Совета Мпни-
ст|юв Союза ССР Уфимскому горисполкому
разрешено принц.икать ремонтно-строи-
тельный трест, санигарио-техничесвую «он-
то11у. п^шводстпепимй комбинат по заго-
товке и нрон.1ппдетну местных строительных
материалов и авторемонтную мастерскую. Я

] прощу щицусмотреть в бюджете Ьашкпр-
ской АССР для вновь организованных пред-
приятий и гор. Уфе 1 млн. руб. и увеличить

. внелимптные затраты на оплату нзготовлен-
I пых уже. металлических решеток п их уста-

иивки 3.200 тыс. руб.
II течение ряда лет здание Уфимского

русскою драм.ггического театра капитально
пе ремпнтнропллось. Мы не имеем средств
дли капитального ремонта театр», начатою
уже в 1!М7 г. Поэтому прошу Совет Мини-
стров РСФСР иредугмотрсть я бюджете Баш-
кирской АССР дополнительно 700 тыс. руб.

для ЭРОЙ цели.
Товарищи депутаты! Я горячи поддержи-

ваю проиожслие выступавших меть депу-
татов об утперждении бюджета Российской
Фед<Ч>,щпл па 11148 г.

Под руковпдетнпу большевистской пар-
тии, советскою правительства, великою
вождя и учителя товарища Сталина пароды
Российской Федерации во главе, с великим
рурский народом добьются в 1948 г. новых,
еще больших успехов в строительстве, ком-
мунизма. (Аплодисменты).

Речь депутата И. К. СМИРНОВА
(Пеиеисша — Южный избирательный округ, Пензенская область)

Теларипди депутаты! 1947 г. для сор*т-
гкой страны был годом уверенного дин ж п и т
вперед, годом широкого раавергывания го-
Шалисгичлского слг*вн»влш1Я. Всенародная
поддержка благородного патриотического по-

Гиагоутрпйстир, относится Пепза. Наше го-
родское хозяйство нуждается не в обычном
[•емавто, а в значительном обновлении.

За последние годы Пенза выходит в чис-
ло городов серьезного промышленного зил-

чина и призыва ленинградцев — выполнить | чення. Предприятия Пензы Дают ватера я
Пятилетку в четыре года — является ярким
показателем того, что не» мероприятия па-
игрЦ партии • Советского правительства,
направленные на ускорение темнив движе-
ния вперед к коммунизму, всемерно поддер-
живаются трудящимися наглей страны и
получают нх нособщее одобрение.

Бюджет Российской Федерации, представ-
ленный на утверждение второй сессии Вер-
ховного Совет» РСФСР, полностью соответ-
ствует требования» пятилетнего плана и
тех истерическим задачам, которые поста-
вил товарищ Сталин в евхй речи перед из-
бирателями !• февраля ИМЯ года, и, следо-
вательно, утверждение бюджета сессией бу-
дет полностью отвечать думам н чаяния»
советского народа. Поэтому я присоединя-
юсь к предложению выступавших до меня
депутатов об утверждении государственного
бюджета на 1 9 4 8 год.

Товарищи депутат»! Исполнение бюдже-
та потребует пшпмВте.й экономии средств
л бережного отношения к каждому совет-
скому рублю. В втой связи, на мой взгляд,
необходимо еще и еще раз проверить, где
мохво установить штаты более рационально
и якоцомно. Улучшение штатной структуры
безусловно позволит сберечь значительный
средства для государства.

В качестве примера можно было бы со-
слаться на структуру аппарата пи заготовке
сельскохозяйственных продуктов п сырья
в Пензенской области. Всего в области на-
считывается 13 областных и 2 6 8 различ-
ных райоипых заготконтор с количества»
Штатных единиц свыше. 6,5 тыс. В штатах
ятих контор много канцеляристов п обслу-
живающего персонала. По аппарату Слан-
табакеырьеза первую половину 1947 г. вы-
плачено заработной платы 2 2 8 тыс. руй.,
я сумма его заготовок равняется только
6 3 тыс. руб. Это в среднем ш> 10,5 тыс.
руб. в месяц.

Аппарат Птицепрома получпл заработной
платы за первую половину 1047 г. 322,5
тыс. руб.. а заготовил яиц, птицы и пуха-
пера и» 201 тыс. руб. Как вищте, ата за-
готовнтельяая организация также не покры-
г.а«т своих вздержек ип пером, ни пухом.
(Смех),

Следовательно, упорядочить штаты, со-
кратить их и построить более рационально
надо не только в целях экономии средств по
заработной плате, но я для того, чтобы сде-
лать заготовительный аппарат более опера-
тивным.

Товарищи депутаты! К чпгду серьезных
яадач, которые успешво решаются в настоя-
щее время, относится задача восстановления
и дальнейшего развития городов. Благо-
устройство городов имеет прямое отношение,
к благосостоянию трудящихся, о чем исклю-
чительную заботу проявляют партия и со-
ветское правительство. К чпелу таких го-
родов, которые пуждаются в значительном

ленточные машины для текстильной про-
мышленности страны, станочное оборудова-
ние для заводов. В 1П47 г. вступил в строй
завод счетпо-алалитпчегких машин. В атом
году начинается производство широкозахват-
ных тракторных сенокосилок. Заводы горо-
да производят оборудование дли медяцвп-
гкой промышленности п угольной промыш-
леиноетп, инкубаторы, запасные, части к
тракторач и сельскохозяйственным маши-
нам, высококачественную бумагу, часы и
велосипеды. В 1948 г. в городе закладыва-
ются новые крупные заводы, которые серь-
езно поднимут ею промышленное значеппе.
Состояние, городского хозяйства уже не по-
зволяет ограпи'шться полумерами. Город
требует серьезного к себе внимания и значи-
тельных капиталовложений.

Учитывая ато обстоятельство, считаю
необходимым просить сессию об увеличении
ассигнований по Пензенской области на
благоустройство областного центра, чтобы
закончить уже начатые работы. В городе
необходимо завершить в 1948 г. строптель-
стно первой очереди троллейбуса, форенро-
вать стрлнтельство канализации, закончить
в этом году ео;таьлепие технического проек-
та па сооружение Сурсвого водопровода, рас-
ширить и реконструировать городскую элек-
трическую есть. Во всем атом требуется
серьезная помощь правительства и сред-
ствами, и материалами.

Острым вопросом для Пензы является
алектроснабженпп промышленности города.
Основной энергетической базой города
яиляоггя ТЭЦ завода пиша Фрунзе Мппп-
сгорсгва сельхозмашиностроения. Планируе-
мая нпшсте|рстяом рмраСюткл алютроэиел-
гпи недостаточна. ТЭЦ является сталцпей
но заводского, я районного значения, сле-
довательно, опл должна быть передана Ып-
ннстер'-тву электростанций Союза ССР.

Иаьчш о пятилетием плало вшгтшовле-
1111» и ралчития накидного х<ш(1ствл цред-
)тм.гГ|>пл.11'Т нгемернсю упсл'ИЧеяпе жилищ-
ного фонда. Слабое, жилпщпоо строптмь-
сгво в городе. П е т о отр:шатмыю скллы-
васТ1'я па ггроиалидителмюстн труда в сде.р-
жишит щкшьпплоппое развитие. 0,щако ми-
1шсге|):-тм, предприятия которых располо-
жены в города, не проявляют пухлой за-
боты о жытщюм строительстве.

Товарищи депутаты! ПродсталяеиныВ на
утвпрждртю емт.ип гос.ударствеииый бюд-
жет Российской Фидера-цпи на 1П48 год
обегпе«пгаа^т длльпеишггй под'ем народного
хозяйства нашей республики и выполпе-
ни« пятпл'тнегп пллиа в четыре, года. Иго
гла.ряая задача, которую решает весь совет-
опий патмд и которую под руководством
нашей слашяпй клмшуяп'стнчткой парпги
большеинккв. по! руковэдетаом товарища
Сталина шн безусловно решит. (Апло-
дисменты).

Речь министра промышленности строительных
материалов РСФСР депутата Д. И. АЛЕХИНА

(Советский избирательный

I Итога развития народного хозяйства в
1 9 4 7 г. свшотельствуют о выдающихся до-
1;тплк»Ш1ях советском! на.рода в борьбе за
выполнение послевоенного пятилетнего пла-
ва. В прошлом году промышле-нисх-гь строи-
тельных маторпалов РСФСР увеличила
выпуск кирпича по сравнению с 194й г.
•га 38 прея., извести — на 35 ирлп., строи-
тельного гнпса — на 28 прещ., «еда — иа
2 9 ггроц., чорепииы — в два раза. Об'ем
капитального етрпителытва увеличен на
3 1 ,прод., в том чпае жилстроительство —
па 5 0 проц. Однако этот рост продушит
П.ллско не удовлетворяет возросших потрсч!-
иостей народного хозяйства.

Промышловность строительных матерпа-
яов РСФСР в ЩККПЛАМ голу недодала
3 6 0 млн. штук кирпича глпишьи образом
еа сч«т ркжого отставания мехашгзптюнав-
пых ваппнчных завптлп круглогодового
оепсгвпя, педолвших 223 млн. штук кир-
пича.

Неудометеорительная райота н*ших
щидпрлятай свидетельствует о недоотаточ-
лом руководство промышленностью в пор-
иую очередь со стороны миплстарста, а
такие кеполмиои мутных елветов.

Председатель Совета Мпннгтрпв РСФСР

округ, Курская область)

! тов. Родионов пршяльпо указал в своей
1 речп на плохое ис.пользоваппе произва!-
' стопил ых мощностей наших заводов. Мы

обязаны покончить с, практикой плохого
(.использования механизированных кирпич-
! ных заводов. Дпопиаясь выполнения щхто-
| гедствеииого плата 1948 г., наша про-
| мышлятность должна подготовиться к даль-
1 нсйшсму расширению производства иа базе

более совершенной техники. Начиная уже
с 1949 гота, рот мрпнзвоктвл будет по

] многом зависеть от ипода полых мощностей.
; В атсм го1у осялвнля часть капиталовлооке-

ний по нашему министерству направляется
в кирпичную промышленность и жплиптнее
гтроктел ьетвл. Планам предусматрпвается
ввод мощностей по пропзвоктву кирпича и
стролтел.р'тву жилых площадей в два раза
Гюлмпе. чем в прошлом гиду.

Многие прешрнятия промышленности
строительных материалов работают с убыт-
ком. Но по некоторым отрлл*ям строитель-
ных деталей и тресту «Росчатетром» мы
отка-залпеь от значительных сумм дотация,
выделявшихся в щкмплые гош. и плани-
руем беяубыточитю работу1. В текущем году

! мы должны сличить сейестоимогть продук-
; пип на 8,1 ггроц. Для зтого требуется ли-

«лидировать п«Л'ри <т брака, п<>рлрасл<ч1ов
• ирья п нппрпвяводптельныл расходов.
П|»мыв1л<чп1<|сть имеет полп-ую возможность
обеспечить вшюлиение этот задания. В
январе текущего гида щхциснятия пес.иуб-
лвкаяской промышлешпш'ти план но оаили1-
нию сеЛестппмо1-тн выполнили.

Товарищи депутаты! Промышленность
|:тро|гтелышх материалов гпюд'мжагт оста-
ваться уэыгм мех-том наршног» хозяйства.
Она могла бы работать лучше, развиваться
быстрое, но для этого гомбходтгмо решить
оеновпые вопросы оргашпапли и работы
этой промышленности.

В РСФСР — несколько тысяч кирпич-
ных, черепичных, известковых и гипсовых
заводов, находящихся в ведении многих
министерств п ведомств. В мишктерствах
и ведомствах заводы строительных материа-
лов, как правило, цс оо'сдине-ны по отрас-
левому прилипну, а являются подсобными
предприятиями, закрепленными за отдель-
ными строительными или хозяйственными
оргаппзалиямн. Пре.шриятая же Мигплстгр-
отва ст|хя1телы1ых материалов РСФСР на-
ходятся на 8 0 проц. в подчивешш местных
исполкомов и об'едшгепы та^же и* по от-
раслевому, а по территпряальвому нрлш-
пину.

1 5 — 2 0 лет тому шыад, к о м об'см
строительных работ был меныне, а спяи:-
тс.п.н.ш техника мало индустриальной,
такля форма организации пумышленности
была тертша, она с.оответстиовыа ии-.жой
техшгг.е щшпвшетва м<чтпых ст|юитель
ных материалов н большому 'пиму мелкшх
предприятий, работавших на местных ре-
су1«ах. За годы сталинских пятилеток в
стране были построены крупные кирпич-
ные и известковые, заводы, п.н:е.пжвш№'
ляци промышл-мгиости. В настоящее время
в РСФСР мехашиирлплппые ЕЩ'-ИНМС пред-
приятия, составляющие лишь 7 ироц. от
общего числа предприятий, выпускают свы-
ше 50 крон, всей продукции.

Повышение использования мощностей
действующих преим'Пятпй по прпинводетву
местных строительных материалов может
позволить дополнительно выпустить злачи-
тельпое юрличество продукции, резко сни-
зить се себестоимость и ликвидировать пе-
рлон в снабжении строек. Этому мешает
отсутствие опглплшшгп предприятий по
отфаслепому ппипшшу, а та-кже раздроблен-
и.)сть прооплпленпости, в первую очередь

крупных мехшнзир<>вш11ы.\ кирпичных за-
в<иов, по многим итшегс-рстзам и ведом-
ствам.

Все кирпичные, известковые, черепич-
ные, мр'.мпые предприятия П|1омыш.!1'ин1>-

1 сти строительных ыатпцшпв шияются
I првднряатиямл республиканского и област-

ного подчинения. Мин.||сте|мтво нромыш-
! леннмти ст|митмьиых материалов СССР
! укш.'шпых отраслей производства в гонмшм

нс.дчинввпи не имеет и. получая цситра.ии-
зовалиые Цюшды на всю промышленность в

1 целом, в первую очпродь обеспечивает со-
юзные отрясли ||-ромып1ле»||ости — цемент-
ную, стекольную, пшфевиую, стандартного
домостроения и т. д. Таким образом, про-
мышленность местных епщйматприалов, н
•в первую очередь кирпичная промышлен-
ность, щрстлвлеяа в неравные условия ра-
боты, что задерживает её развитие. Кроме
тчго, при существующей организации прр-
•мышлешюстп очень затрудняется строи-
тельство крупных предприятий местных
строительных материалов с современной
техппкой производства.

Товарищи депутаты! Главной задачей
работников промышлтгностп строительных
материалов является уепепгдас вьгполнеипе
плана нро1в»во1ства и капитального строи-
тельства 1!)48 г.

Мы пошшаен, что в широко ражрнув-
шеЛсл борьбе по призыву ленинт-радиев за
вш1о.|н«нпе пятилетгл в четыре года ра-
Аотш1кп промышленности строПлатериалон
пе могут быть в тылу кликой армии совет-
с.кого народа, не имеют права, своей плохой
та'Нртой задерживать ра.>витне других от-
раслей народного хорзяйетва.

Закончившееся па-днях рехпубликап1>к<1е
совещание актива работников п^чмышлеп-
носи стройматералов обсудило мероприя-
тия по улучшпнлю работы нашей иромыш-
лешюсти н взяло обязательство по досроч-
ному выполрптшю плана этого года. Широко
развернувшееся социалистическое соревно-
вание на предприятиях дает пам полную
возможность выполнить ату задачу.

Воодушевленные успехами советского на-
рода но воссталов.чедпю и развитию народ-
ного хозяйства налей Родины, работники
промышленности строительных материалов
пталпжат все свои силы к тому, чтобы вы-
полнять си™ обязательства перед государ-
ством л нашим волнклм вождем товарищем
Сталиным. (Агммдиммнты).

Речь депутата И. Е. БЕРЕЗИНА

Речи печатаются по сокращенной стенограмме. ̂

(Сальскнй избирательный

Товарищи депутаты! Проект бюджета
Российской Федерации, представленный .на
рассмотрение Верховного Совета РСФСР иа
1948 г., полностью отвечает задачам даль-
нейшего под'ема иромншленноти. транс-
порта и сельского шлиства, а также ро-
ста культурного и материального благосо-
стояния советского народа в послевоенной
сталинской пятилетка. Рабочие, колхозники
и интеллигенция Ростовской области внесли
большой вклад в дело восстановления хо-
зяйства районов, пострадавших от немецкой
оккупации, а также в дело дальнейшего
развития всего народного хозяйства страны.

Сальскии' район — один из крупнейших
районов Ростовской области. 0и давал стра-
не до войны около 7 млн. пудов хлеба. Па
земле, которая раньше считалась не пригод-
ной для земледелия, расцвели сады, стали
расти виноградники.

Историческое постановление, февральско-
го Пленума ЦК ВКШб), Указ Президиума
Верховною Совета СССР о награждении пе-
редовиков высоких урожаев вызвали еще
больший производственный под'ем у всех
тружеников социалистических полей наше-
го района.

Уже в 1047 г. посевная площадь в районе
составила 1)7,7 нрои. к доносимо^ уровню,
плн на 6,5 ироц. больше, чем в 1946 г.
В 1!148 г. мы полностью освоим посевную
площадь в довоенных размерах. Все МТС,
колхозы, хозяйства конных заводов райопа
выполнили установленный для них план
тракторных работ.

В колхозах, совхозах и п хозяйствах кон-
пых заводов значительно расширены лесо-
полосы, сады п виноградники. Кслн до
войны в районе было 3.186 га лесозащит-
ных полос, то к 1 января 1Я48 г. имелось
3.648 га, чти составляет 114,5 проп. к до-
военному уровни. Садов у пас было 3 1 8 га,
а сейчас 1!78 га, пли ИН проп. к довоенно-
му уровню. Виноградников было 225 га.
с е й ч а с — И ? 3 га, или 145 проп. к довоен-
ному уровню.

Колхозы, совхозы и хозяйства конных
заводов г.далп государству в 1947 г. 4 млн.
иудов хлеба. Па получение высоких уро-
жаев в 1947 г. 45 передовиков сельского
хозяйства нашего района награждены орде-
нами и медалями, а бригадиру тракторной
брпгады Сальской МТС т. Васильчепко при-
своено звапие Героя Социалистического
Труда.

В районе, значнтельпо улучшилось куль-
турпо-бытовое обслуживание трудящихся.
Кино в радпо прочно входят в быт колхоз-
ников. Все тракторные полеводческие брига-
ды имеют рлдпо, а в тракторных бригадах
двух МТС организована двухсторонняя ра-
лпосвизь. Во время полевых работ водители
машин и колхозники пмекп возможноегь
непосредственно п поле слушать радиопере-
дачи из Москвы п смотреть кинокартины.

Однако в работе по восстановлению
сельского хозяйства ещё много недостатков.
Один из крупнейших недостатков — еще
низине урожаи. Для того, чтобы поднять
\ рлжайность, мы намечаем щшвестн в бли-
жайшее время ряд мероприятий. В течение.
2—II лет освоить всемп колхозами и совхо-
зами севообороты, всемерно расширить ле-
созащитные полосы, увеличить колхозные
пруды и водоемы, проводить все полевые
работы в лучшие агротехнические сроки с,
хорошим качеством работы. Борьба за даль-
нейший под'ем сельского хозяйства требует
от нас значительного расширения оросп
тельной системы. У пас есть межколхоз-
ный водоем, из которого бесцельно сбрасы-
вается в реку Средний Г.сорлык ежегодно

! от 10 до 15 миллионов кубометров воды.
Мы решили прорыть капал и ггустлть ату
воду оо канаду, что позволит нам орошать

округ, Ростовская область)
до 10 тыс. гектаров земли. Намечено также
обводнить реку Большой Егорлык кубанской
водой. Это мероприятие позволит нам о|ю-
шать до 20 тысяч гектаров земли. Тогда
Сельские степи будут давать более высокие
и устойчивые урожаи зерновых, техниче-
ских и овоще-бахчевых культур. Немало-
важное значенпе для дальнейшего развития
сельскохозяйственного производства пмеет
электрификация колхозов и МТС. В иы-
пешпем году мы намечаем построить гидро-
электростанцию мощностью 2 5 0 киловатт,
а в течение 2 — 3 лет будут электрифици-
рованы почти все. 68 колхозов райопа.

Товарищи депутаты! Сальскне, хлеборобы
взяли обязательство получить в этом году
100-нудовый урожай с каждого гектара
зерновых культур, а с площади в 20 тыс.
гектаров озимой пшеницы—по 125 пудов с
гектара. Яго позволит нам довести валовой
сбор зерновых культур в районе, до 11 млн.
пудон. Имеются ли у пяс возможности для
этого? Да. имеются. Наш рлНон в основном
подготовился к проведению весеннею се-
ва. Все МТС, совхозы и хозяйства конных
заводов выполнили годовой план ремонта
тракторов, очпетилп семена.

Для того, чтобы успешно решить задачи,
поставленные февральским Пленумом ЦП
ВКП(о), надо еше многое сделать, в част-
ности, необходимо улучшить качество про-
дуиипп заводов сельскохозяйствепиых ма-
шин. Только три МТС нашего рапопа в
1 9 4 6 — 1 9 4 7 г.г. перерасходовали иа ре-
монт тракторов, комйайпои и сельскохозяй-
ственных мангля 2 2 5 . 5 3 9 руб. Руководите-
ли предприятий, которые выпускают
плохую продукцию, работиляп министерств,
которые ведают этими щж.гарпятпямл, обя-
заны навести порядок, дать сельскому хо-
зяйству продукцию высокого качества.

Мы ещё мало получаем культиваторов
п сеялок. В колхозах недостаточно ручных
граблей, вил, лопат, шиннюго железа, сту-
ппц п т. д. Их надо делать па наших пред-
приятиях из отходов. Но бела в том, что
директора некоторых аарводов и руководите-
ли Министерства гольевого хозяйства
РСФСР и Ненттросоетда ещё плохо занимают-
ся этим важным делом.

Товарищи депутаты! Нам, прарктггчешш
1>лГ>отк1|кам, кажется, что структура по-
строения различных райоппшх и межрайон-
ных оргагатапий и баз, на содержащие
которых расходуются большие средства,
тмгравильпа. В Сальском райоие. например,
с 1943 г. существовала межрайонная кон-
тора «Зарготх.тапок». На содержание аппа-
рата этой конторы за четыре года израсхо-
довано свыше 2 0 0 тыс. руб. Ни одного
грамма хлопка эта клитора не заготовила,
так как ни в Сальсрком, пп в соседних райо-
нах хлопок не нырлщпмегся. Спгшшшст-
ся: зачем держали ату организацию четыре
года?

В нашем райоие насчитывается НО меж-
районных контор и баз. Из ппх с, улюхом

I можно сократить 1 0 — 1 5 , а их функции
| передать другим конторам и балам. Таким
! образом, гг>су.1,грство только по одному на-
! тему району получило бы экономил до

2 млн. руб.
Товарищи депутаты! Т|гудящиеея Ростов-

ской области взялл обязательство выпол-
нить программу третьего года послевоенной
сталинской пятилетки к 31-й годовщине
Великой Октябрьской социалистической ре-
волюпни. И это обязательство будет выпол-
нено. Это будет пятим подарком матерл-
Ро.щне, пз.т>тил большевиков п нашему

1 дорогому и любимому товарищу Сталоту.
1 (Апмцисммты).

Речь депутата П. В. ГОЛУБКОВА
(Ленинский избирательный округ, г. Саратоа)

Товарищи депутаты! Трудящиеся Сара- устранить эта серьезные недостатки в крат-
товской области внесли '•вой вклад
выполнения народнохозяйственного

дело
плана

1!М7 года. Больших успехов добились ра-
ботники газовой промышленности. Добыча
природного газа в 11)47 году составила
!М(!) млн. кубических метров, т. е. превыси-
ла в полтора раза добычу газа в 1946 году.

В результате проведенных геологических
исследований и поисковых работ, а также
ьуекз в акепло,1тацни1 новых скважин, вы-
полнено постановление правительства об
увеличении запасов газа на месторождениях
Саратовской области до 1.5 млрд. кубометров.

Саратовский газ бесперебойно подается
в столицу нашей Родины — в Москву.

На 1У48 год работники саратовской газо-
вой промышленности взяли на себя обяза-
тельство закончить бурением 67 газовых
скважин и увеличить к концу года добычу
природного газа до 1 млрд. кбм.

Саратовская область является крупным
сельскохозяйственным районом, дающим па-
шей стране ценные высококачественные
сорта твердой пшеницы. Благодаря огромной
помощи, оказанной колхозам и совхозам ил-
шей области со стороны государства и лично
товарища Сталина, колхозники, работники
МТС н совхозов Саратовской области прове-
зи сельскохозяйственные работы в 1947 г.
более органи ювмно, значительно повысив
их качество. В результате самоотверженного
труда работников сельского хозяйства кол-
хозы выполнили план хлебозаготовок п сда-
ли в истекшем году государству па 30 млп.
пудов хлеба больше, нежели в 1946 г.

В 1948 г. перед кол.Х'Шмп, МТС и совхо-
зами Саратовской области стоят большие и
ответственные.задачи. В своем письме вели-
кому вождю советского народа товарищу
Сталину колхозники, работники МТС п спе-
циалисты сельского хозяйства Саратовский
области, горячо поддержав призыв алтай-
ских хлеборобоп и включившись во Всесо-
юзное гоцпалпсти'чсрскос соремопаяис за по-
вый под'ем сельского хозяйства, решили
взять па себя обязательство в 1948 г. рас-
ширить посевные площади по яровой пше-
нице па 386 тысяч гектаров, довести посев
ее до 1.150 тысяч гектаров, получить уро-
жай яровой пшеницы в среднем по области
не менео 7 5 — 8 0 пудов с гектара. Для реа-
лизации этого плана работники сельского
хозяйства обязались своевременно провести
в колхозах, совхозах п МТС области в~е не-
обходимые, подготовительные работы и аг-
ротмплчеекпе мероприятия, подготовить
квалпфшпнпованиую рабочую силу я выпол-
нить сел и уборку в сжатые сроки.

За годы сталинских пятилеток пеузиа-
ваемо пзменпася пенгр пашей ойласти —
город Саратов. Он стал крупным шгдусгрп-
альяьгм и культурным центром. Па его ок-
рзлпах выроелпр пмеющпе союзное значе-
ние предприятии металлообрабатывающей
промышленности'. Одновременно выросло и
значение города как культурного п научно-
го центра. В послевоенный период значи-
тельно окреп в качественном и количе-
ственном отношения ипогочиелавный кол-
лектив советских ученых, работающих в
институтах п выешпя учебных заведениях
города Саратова. Созданы повью научно-
исследовательские институты. Число сту-
дентов в учебных заведениях дости-
гает в настоящее время 12 тыс. человек.
Высшие учебные заведения и научно-ис-
следовательские институты г. Саратов.! в»-
дут широко развернутую исследовательскую
раооту, проблематика которой в значи-
тельной своей части тесно связана с лп-
туалышМ'И задачами пародпого хозяйства.
Учгнымп-геоломмп Саратова открыты га-
зоносные и нефтеносные месторождения в
области. Новые сорта твердых пшепни вы-
ведены учеными Саратовского института
зернового хозяйства. Этими сортами засева-
ются теперь площади, превышающие
.1 млн. гектаров.

Коллектив квалифтицюваппых специа-
листов г. Саратова век теснее увязывает
свою деятельность с запросами практики,
вводя комплексный метод исследований,
стремись немедленно передавать своп пяуч-
ные достижения в соответствующие отрас-
ли народного хозяйства.

В работа промышленности и сельского хо-
зяйства нашей облает имеются еще круп-
ные недостатки. Не все предприятия Сара-
товской области выполнили годовой план.
Есть отстающее колхозы и совхозы. Наблю-
даются случаи бесхозяйственности п расхо-
довании государственных средств. Мы дол-
жны приложить все усилия к тому, чтобы

чайшие сроки.
Нредсгашеияый па утверждмшл госу-

дарственный бюджет Российской Федерации
па 1948 год обеспечивает дальнейшее раз-
витие, народного хозяйства и культуры Рос-
сийской Федерации. Я присоединяюсь к
предложению выступавших депутатов об
утверждения нредстаыенноп) иа рассмот-
рение Верховного Совета бюджета Россий-
ской Федерации г. поправками, впесеппымя
Бюджетной комиссией Верховного Совета,
как бюджета, полностью отвечающего инте-
ресам народов Российской Федерации.

Вместе с тем считаю необходимым обра-
тить внимание Верховного Совета па неко-
торые вопросы, от решения которых завп-
сит
пых

известной мере выполнение, памечен-
нами планов. Так, например, план

дальнейшего под'ема сельского хозяйства п
Саратовской области в некоторой своей ча-
сти находится под угрозой, так как отгрузка
сельскохозяйственных машин в МТС по вы-
деленным на первый квартал фондам проте-
кает неудовлетворительно. Министерству
сельского хозяйства необходимо принять ме-
ры к отгрузке Сараговской облает пол-
ностью всех сельскохозяйственных машин
в соответствия с вщелишыми на 1-й вва.р-
тал рфондамл.

Зксплоатация газовых промыслов и транс-
портировка газа в Саратовской области ве-
дется предприятиями Главгазтоппрома. Од-
нако последний не уделяет должного вни-
мания работе св,1ИХ предприятий, пе оэеспе-
чивает пх необходимым оборудованием,
вследствие пего задерживается ввод в акс-
плоаташш ряда мощных гкважпп п увели-
чение подачи газа в Москву. Глашлзтоп-
прому следует устранить в ближайшее вре-
мя недостатки в работе его предприятий.

Одной на предпосылок повышения произ-
водительности труда, а следовательно, и
разрешения многих нз стоящих перед нами
задач является улучшение бытовых условий
трудящихся. Партия и правительство про-
являют в этом отношении исключительную
заботу. Между тем некоторые министерства
не уделяют должного внимания атому важ-
ному вопросу. Приведу несколько примеров.
Ленинский район гор. Саратова — район
крупных промышленных новостроек — бы-
стро растет. Однако в районе нет ни одной;
школы и больницы, ни одних детских яс-
лей, отсутствуют водопровод и канализация.
Министерства, ведущие в атом районе свое
строительство, а именно Министерства
промышленности строительных кшепиалоя,
промышленности средств г ы ш и судострои-
тельной промышленности, по проявля-
ют никакой заботы об удовлетворении ука-
занных выше элементарных требований по
ыучшепию жплищно-бытовых условий ра-
бочих.

Мы просим Верховный Совет и Совет
Министров РСФСР поставить этпт вопрос
перед Советом Министров СССР с тем, чтобы
союзные министерства, ведущие промыш-
ленное сгроптельство в городе Саратове,
обеспечили осуществление всех мероприя-
тий для создания веобходмшх бытовых
условий рабочему населению районок своих
новоетроек.

Мы просим Министерств» жилпщно-граж-
данского строительства укрепить «Сара-
товграждаистрой», снабдить эту организа-
цию транспортом и механизмами, а также
выделить фонды па материалы, чтобы
обеспечить выполнение плана работ по
ремонту и жплцщному строитаы'тву,

Являясь центром газовой промышленно-
сти, (.'«ратин, к сожалению, лишен возмож-
ности газифицировать быт. В 1!1!Х г. на
гизнфигг.щтю квартир трудящихся отноше-
но 3 млн. руб., но для выполнения »тон
программы совершенно не занаряжены
трубы. Мы ирор'нш обязать Министерство
коммунального хозяйства РСФСР ныдслить
в 1948 г. 1.300 тонн труб дли осуществле-
ния плана газификации быта трудящихся
города Саратова.

Товарищи депутаты! Под руководством
партии Ленина—Сталина наша страна одер-
жала блестящие победы. Под водительством
нашей партии, нашито великого вождя п
учителя товарища Сталина советский народ,
уверенно и победоносно двигаясь вперед
по пути коммунизма, добьется в 1948 г.
нчжых успехов в борьбе и выполнение
пятилетки в четыре года.

Да здравствует великая партия Лепила—•
Сталина!

Ла здравствует великий Сталин! (Аплоди-
сменты).

Речь депутата В. П. РЯБОВА
(Омский — Сталинский избирательный округ, гор. Омск)

Товарпщп депутаты! В докладе о госу-
дарственном бюджете на 1948 г. отражены
успехи Российской Федерации в выполне-
нии плана пе.ртшх двух лет послевоенной
сталинской пятилетки.

Успехи социалистического строительства
Российской Федерация можно показать из
примере развития хозяйства и культуры
нашей советской Сибири и в частности
гор. Омска.

Промышленность гор. Омска до ряволю-
пии была представлена небольшим заводом
сельскохозяйственных орудий и несколь-
кими мельничными предприятиями.

Сейчас один иебольшой завод «Поршень»
дает продукции больше, чем вся промыш-
ленность Имена до революция. Особенно
большого развития промышленность нашего
города п области достигла в годы Великой
Отечестнр'нной войны. На полях колхозов
и совхозов Омской области ныне работают
тысячи тракторов, свыше 3.00(1 комбай-
нов. До 1НШ1ЮШ1И в Омске не было ни
одного высшего учепниго заведения. Сей-
час в городе 4 научно-исследовательских
института и 7 вузов, в которых обучается
свыше 6 тыс. человек. Кроме того, у нас.
имеется 18 техникумов; в школах Омска
обучается около 50 тыс. человек.

Омск превратился в крупный промыш-
ленный я культурный центр. Население
его увеличилось почтя в два раза по срав-
нению с довоенным периодом. Все ато дало
возможность Омску в 1П47 г. выйти в чис-
ло ГЛГР°ЛОВ р°Спу^ЛНПНгКпГг' ПП,ТЧППП!1ПЯ.

В городе проведена немалая работа по

развитию городского хозяйства и по жи-
лищному строительству.

Все же приходится сказать, что жилищ-
ное строительство и коммунальное хозяй-
ство еще во многом отстают от возросших
потребностей населения нашего города.

Правительство оказывает пам повседнев-
ную помощь. В январе 11148 г. Советом
Министров СССР принято постановление о
мероприятиях по улучшению городского
хозяйства г. Омска. Разрешите мне от име-
ни всех трудящихся г. Омска ныразнть
сердечную благодарность за проявленную
лаботу о нашем городе великому вождю,
отцу и учителю товарищу Сталину. (Апло-
дисменты).

Товарищи депутаты! Совет Министров
Российской Федерации также, оказал нам
большую помощь в деле улучшения город-
ского хозяйства,
тмьства СССР и

Постановления прави-
нравптгльгтва РСФСР

мобилизуют нас ин дальнейшую борьбу за
превращение нашею города в культурный,
благоустроенный центр, за дальнейшее
улучшение материально-бытовых условий
трудящихся.

Нужно сказать, что некоторые министер-
ства до сих пор ещё не начали выполнять
постановление правительства о помощи
Омску. Например, Министерство лесного
хозийства СССР (министр т. Орлов) обчзапо
через «Омсклее» поставить г. Оиеку
100 тыс. кбм дров п 15 тыс. вбм дело-
вой древесины. Но до енх пор мпнпстер-
ство не дало соответствующих указапий
«Омсклесу».

(Окончание иа 5-н стр.)
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ЗАСЕДАНИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР,

Прения по докладу о Государственном бюджете
РСФСР на 1948 год

Окончаше речи депутата В. П. РЯБОВА
(Начало на 4-И стр.)

Товарищ депутаты! На 1 9 4 8 г. бюдже-
том Российской Федерации предусматри-
ваете» дальнейшее увеличение бюджета
гор. Омска.

Необходимо отметить, что доходная часть
бюджета выполнена только на 9 9 проц.
Это является следствием неудовлетвори-
тельной работы лёгкой к местной промыш-
ленности и невыполнения плана товаро-
оборота.

Выступавший вчера министр местной
промышленности депутат Смнряев ( р а т о -
вал работ? нашего городского совета по
руководству местной промышленностью»

Главная причина плохой работы местной
промышленности состоит в том, что Мини-
стерство местной промышленности недоста-
точно руководит промышленностью в не
оказывает должной помощи руководителям
предприятий, особенно отстающих пред-
приятий. Министерству местной промыш-
ленности, и в частности тов. Смпржчуу, надо
быть самокритичней; знать работу своих
предприятий и своевременно оказывать им
помощь.

Товарищи депутаты! На основе развер-
нувшегося социалистического соревнования
за успешное выполнение пятилетки в четы-
ре года трудящиеся гор. Омска за первые
два месяца 1 9 4 8 г. перевыполнили произ-
водственную программу промышленности в
целом но городу. Легкая промышленность
выполнила программу на 105,9 проц. Зна-
чительно лучше стала работать местная •
кооперативная промышленность.

В 1 9 4 8 г., впервые за многие последние
годы, по колхозам и совхозам области более
половины яровой пшеницы будет посеяно
но парам и зяби. Однако общие итоги раз-
вития сельского хозяйства в 1947 г. в об-
ласти являются совершенно неудовлетвори-
тельными. Мы получили низкую урожай-
ность, затянули выполнение плава хлебоза-
готовок, не выполнили плана развития об-
щественного животноводства.

В 1 9 4 8 г. перед панн стоят большие за-
дачи. Посев основной продовольственной
культуры — яровой пшенипы — в текущем
голу должен быть увеличен на 350 тыс. га:
значительное развитие должны получить
технические и иасляничные культуры;
необходимо добиться большего роста колхоз-
ного животноводства.

В связи с ранними заморозками в 1947 г.
в сельском хозяйстве области возникли
серьезные затруднения. Совет Министров
СССР оказал большую продовольственную
н производственную помощь колхозам н сов-
хозам области. Мы проси» Совет Министров
1'СФСР помочь нам в быстрейшей рсализа-
иаи постановления Совета Министров СССР
о мерах помощи пашей области. Министер-
ство сельского хозяйства СССР до сих пор
ис отгрузило в нашу область в 1948 г. ни
одного трактора, не приступило к отгрузке
сельскохозяйственных машин и слабо орга-
низовало завоз горючего.

Товарищи депутаты! Предста&мшый па
рассмотрение Верховного Совета РСФСР
бюджет отражает интересы советского паро-
да. Я поддерживаю предложения выступав-
ших здесь депутатов об утверждении госу-
дарственного бюджета на 1 9 4 8 г.

Под руководством большевистской партии
и нашего вождя товарищи Сталина народы
Советского Спкщ добились огромных побед.
Несомненно, что советский народ добьется
еще больших успехов в борьбе за построе-
ние коммунистического общества, за торже-
ство идей Ленина — Сталина. (Аплояис-
инты).

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении звания Героя Социалистического Труда
передовикам сельского хозяйства Азербайджанской ССР

(Продолжение. См. «Правду» от 11 и 12 марта)

31. Велиеау Адилю Мастан оглы — секретарю Са-
фаралиевского райкома КП(б) Азербайджана, обеспе-
чившему своей работой перевыполнение в целом по
району планового сбора урожая хлопка на 41,8 про-
цента.

32. Велиеву Иши Муталим оглы — бригадиру кол-
хоза «Красный Аллар» Астрахан-Базарского района,
получившему урожай пшеницы 30,14 центнера с гекта-
ра на площади 63 гектара.

33. Вердиевой Садагат Мирза кызы — звеньевой
колхоза «Красный Октябрь» Сафаралиевского района,
получившей урожай хлопка 86,52 центнера с гектара
на площади 5,9 гектара.

34. Вердиеву Газрат-Кулу Гусейн оглы — бригадиру
колхоза им. Ленина Сафаралиевского района, получив-
шему урожай хлопка 88,42 центнера с гектара на пло-
щади 5 гектаров.

35. Гаджисвой Бадам Азиз кызы — звеньевой кол-
хоза им. Ленина Карягинского района, получившей
урожай хлопка 91,28 центнера с гектара на площади
Й гектаров.

36. Гаджиеву Гацжи Гянджали оглы — заведующе-
му районным отделом сельского хозяйства Карягин-
ского района, обеспечившему своей работой перевыпол-
нение в целом по району планового сбора урожая хлоп-
ка на 48,1 процента.

37. Гасановой Баяз Гасаналы кызы—звеньевой кол-
хоза им. Ленина Джебр'аильского района, получившей
урожай хлопка 86,4 центнера с гектара на площади
5 гектаров.

38. Гасановой Кызгаит Салман кызы — звеньевой
колхоза им. Тельмана Пушкинского района, получив-
шей урожай хлопка 91,92 центнера с гектара на пло-
щади 4 гектара.

39. Гасановой Саяд Адиль кызы — звеньевой кол-
хоза им. Сталина Карягинского района, получившей
урожай пшеницы 30,27 центнера с гектара на площади
10 гектаров.

40. Гасанову Аллахверды Гюльмамед оглы — заве-
дующему районным отделом сельского хозяйства
Зангеланского района, обеспечившему своей работой
перевыполнение в целом по району планового сбора
урожая хлопка на 82,9 процента.

41. Гасановой Чичак Мамедали кызы — звеньевой
колхоза «Октябрь» Зангеланского района, получившей
урожай хлопка 93,11 центнера с гектара на площади
3,5 гектара.

42. Гасанову Мамеду Рза Дадаш оглы — председа-
телю колхоза им. Азизбекова Ахсуинского района, по-
лучившему урожай пшеницы 32,35 центнера с гектара
на площади 51 гектар.

43. Гашимову Алескеру Гашим оглы — старшему
механику Зангеланской МТС, получившему в обслу-
живаемых колхозах урожай хлопка 52,64 центнера с
гектара на площади 250,8 гектара.

44. Гулиеву Алияру Мирзалы оглы — старшему
агроному Зангеланской МТС, получившему в обслу-
живаемых колхозах урожай хлопка 52,64 центнера с
гектара на площади 250,8 гектара.

45. Гусейнову Кардашхану Меджид оглы — пред-
седателю колхоза им. Ленина Карягинского района,
получившему урожай хлопка 90,02 центнера с гектара
на площади 12 гектаров.

46. Джаббарову Юнису Гусейн оглы — заведующе-
му районным отделом сельского хозяйства Ахсуинско-
го района, обеспечившему своей работой перевыполне-
ние в целом по району планового сбора урожая хлопка
на 40,5 процента.

(Продолжение следует)

Шире развернуть уход за посевами озимых!
Несколько советов колхозам

Осенью истекшего года площадь озимых
посевов в стране расширена на 3,5 миллио-
на гектаров. Намного улучшилась пх агро-
техника, в частности значительно больше
озимых посеяно по чистым парам.

Это благоприятно сказалось па развитая
посевов. Они ушли под зиму в подавляю-
щем большипстве хорошо развитыми п рас-
кустившимися. Перезимовка их заканчи-
вается благополучно.

В марте и ашрело поело долгой пере-
зпковки озимые начнут сном |швиюткл.
В ряде районов Юга посевы уже зазеленели.
Урожайность озимых хлебов во упором зави-
сит ят томпа их развитая в весеншй не-
рпод.

Научными учреждениями и передовой
практикой сельского хозяйства разработаны
весьма эффективные меры весеннего ухо-
д а — подкормка посевов удобрениями п бо-
ропованир, дающие возможность резко улуч-
шить условия развития н ускорить рост ози-
мых культур весной.

Большое значение весеннего ухода за ози-
мыми доказало тысячами передовиков сель-
ского хозяйства. Ови на всех площадях боро-
нуют озимь, проводят в широких раамерлх
подкормку и получают урожай в 2 5 — 3 0
цонтнеров с гектара.

Важнейшее звачепнз будет иметь ратания
весенняя подкормка олшых удобрениями.
От нес растения быстро поправляются после
зимовки, сильнее пустятся п растут. Под-
ьормка повышает урожай и среднем на 4 — 5
центнеров с гектара. Нередко прибавки уро-
жаи достигают 8 — 1 0 пе.птнеров с гетра.

Для проведения [кчкормкн в колхозах
имеются значительные запасы местпых
удобрений — перегноя, золы, птичьего по-
мета, навозной жижи и др. Ва;гао как можно
лучшо организовать их сбор, чтобы к
началу подкормки накопить побольше удоб-
рении. К сожалению, эта работа во многих
областях оргаипяовапя плохо. В Куйбышев-
ской области удобрении заготовлено пою пи
(|Д|гу четверть озимых, подлежащих под-
корми, в Краснодарском крас — и того
исньше.

Одной ил особенностей текущего года яв-
ляется необходимость применения во многих
колхозах калийных и фосфорнокислых удоб-
ренпй для подкормки оопмых.

Это связало с тем. что посевы озимых па
ряде участков в осенний период переросли.

Такая озимь на плодородпих почвах п во
влажную весну склонна к полеганию.

Поэтому сельпо развитые и переросшие
оэпмые, особенно там, где отмечено пораже-
ние рждвчиаой, необходимо подкармливать
в первую очередь кадпИпыми, а таыве фос-
форнокислыми удобрениями.

Бороповаиве озимых культур в последние
годы нридеияется колхозами на многих
миллионах гектаров. Экономическая эффек-
тивность этого агроприома очень велика. В
самом деле, как покалывает практика пере-
довиков, урожайность озпмых повышается
после боронования в среднем на 1 — 2 пент-
крра с гектара.

Боронование благодаря доступности это-
го приема п малым затратам труда я тяг-
ловой сплы может быть пттмеиеяо в самых
широкпх размерах.

Весной на поверхности почвы часто обра-
зуется корка, которая затрудняет доступ
воздуха к корили растений и вызывает уси-
ленное иссушение почвы. При дальнейшем
нросыхатгии на корке образуются глубокие
трещины, через которые иссушаются ниж-
ние слон почвы, корни раетеппй при этом
повреждаются.

Главная ноль боронования — разрыхлить
почву и предупредить образованно корки.
Поэтому очень важно своевременно ггробс/ро-
нпгь озпмь.

Особое значение боронование озимых име-
ет в южных степных и юго-восточных рай-
онах, ГДР почла сеемой быстро просыхает
под действием иссушающих ветров. Между
тем кап раз в района* Юго-Востока мотыле.,
чем во мтапгх других районах, боронуют
озимь.

В текущем году в связи с особенностями
раявптпя озпмых бороиоваипе приобретает
исключительно важпое значение. Посевы,
ушедпшо в перезимовку елльпо развитыми,
обычно бывают весной укрыты петым вой-
локом отмерпгах лпетьев. Бороповлппе- уда-
лит отмершие листья и предупредит распро-
страненна болезней.

Нередко во время дождливой весны, осо-
бенно в нечерноземной полосе, очень долго
нельзя приступить к боронованию поеевпл
по-за медленного просыхллтя почты. В та-
ких случаях при первой жо возможности
очень полезно прочистить посевы от отмер-
ших листьев граблями.

А. ШАПОВАЛ.
Кандидат сельскохозяйственных наук.

Заготовка удобрений
ВОРОНЕЖ, 12. (Корр. «Пвавды»).

Прошлой осенью колхозы и совхозы об-
ласти намного превысили плаповое зада-
нно но севу озпмых культур. Посевы по-
шли в зиму в хорошем состоянии. Послед-
ние данные проверки озпмых также благо-
приятные. Это радует хлеборобов. Теперь
они стремятся закрепить осеипне успехи
хорошим уходом за посевами.

В колхозах Верхно-Хавского, Бутурлп-
новского и других районов наиболее опыт-
пые колхознпкп паблюдагот за нолями с
тем, чтобы не упустить лучшее время для
ранней подкормки и боронования озпмых.

В колхозе имени Чапаева, Ллексеепско-
го района, полеводческие бригады всту-
пили в соревнование за образцовый уход
за посевами, за получение высокого уро-
жая. В короткий срок на поля вывезено
900 топн перегноя и заготовлено 320 цент-
неров золы.

Колхознпкп артели «Путь к социализ-
му», Лиск-ппского района, памстпли прове-
сти подкормку и боронование на всей пло-
щади посева. Собрано достаточное количе-
ство местных удобрений, з а т е н и супер-
фосфат и калийная соль. Инициатором со-
ревнования в колхозе выступило звено Ма-
рии Барановой. На закрепленные участки
звено вывезло 200 возов перегноя. Собрано
14 пентперов золы.

Хорошо организовал сбор удобрений в
Зсмляпском. Ннкптовском и других райо-
нах. Всего колхозы области вывезли па
пиля ЗОН тысяч тонн . перегпоя, намного
больше, чем в прошлом году.

ПОДКОРМКА ОЗИМЫХ
С САМОЛЕТОВ

РОСТОВ-па-ДОНУ, 12. (Корр. «Прав-
ды»). Северо-Кавказское управление гра-
жданского вгадупшого флота на полях
Ставропольского края, в Грозненской п Ро-
стовской областях проводит подкормку
озимых с самолетов. Для этой работы вы-
делепо 16 самолетов.

В прошлом году подкормка с самолетов
проводилась на значительной площади ози-
мых в мвхолс «Гигант» и в колхозах Саль-
ского района. 1>го мероприятие значительно;
повысило урожайность озимой пшодщлы.

В яыиспгнеч году минеральные удоОре-
П1Ш на озтгмыс посевы будут внесены с
самолетов на площадп 50 тысяч

50-летие первого с'езда РСДРП
Всесоюзная Коммушютачеелая партия

(большевиков) прошла гсроичн-юпИ путь от
небольшая марксистских кружков и групп,
появившихся в России в 80-х годах XIX ве-
ка, до великой болытчтетокоЛ партии,
ныне руководящей первым в (гире социали-
стическим государством.

Паша партия ви|нкла на остове рабочего
движения в дореволюционной России. До-
вольно быстрое развитие, т е л е крестьян-
ской реформы, промышдепного шштализ-
ма в России «шровождллогь непрерывным
ростом рабочего класса. За 25 лет, с 1865
по 1 8 9 0 год, число рабочих лпиь на круп-
ных предприятиях и железных дорогах
увеличилось с 706 тысяч до 1.433 тысяч,
т. с. больше чем вдвое. Нараставший в Рос-
и т революционный под'ем, развертывание
пролетарской борьбы, оказавшей большое
влияние на роет крестьянского движения,
явная близость революция—псе это
настоятельно требовало об'еднненпя разроз-
ненных марксистских организаций в гдп-
иую политическую партию пролетариата.

В аиоху шшераалдома иаглядно обнару-
жилось, что старые еошш-дсмократическис
партии не способны понести рабочий класс
ва социалистическую революцию. Пеобхо-
яома была партия нового пгаа, паптпя со-
циальной революции п пролетатичтЙ дикта-
туры. Имеино такую партию строили и со-
здали в РОССИИ вслпкяе вожди и учителя
пролетариата Лепин и Сталин.

Одна из вех в борьбе за создание нашей
партии отмечена 1898 1-одоы, когда состоял-
ся I с'езд РСДРП.

Марксистские кружки и группы, возянк-
шие в 80-х годах, немало оодспотвовалд!
|«соростраяеш1ю идей научиого социализма.
За границей с 1883 года стала действовать
первая русская марксистская груши. «Осво-
бождение труда» во главе с Г. В. Плехано-
вым. Эта группа проделала большую работу
по распроетраиепвю идей цирконам* в Рос-
сии, во вместо с тем у нее было и серьезные
ошибки, послужившие зародышем будущих
меньшевистских взглядов ее деятелей.

Ни группа «Освобождение труда», ни
те марксистские кружки, которые возникли
тогда в России, не были связапы с массо-
вым рабочим движением. Это был период,
когда социал-демократия, по образному вы-
ражению Ленина, переживала «процесс
утробного развития'.

Задача создания революционной соппал-
демократпческой партии, способной соеди-
нить сошалтом п рабочее движение и при-
вести рабочий класс к победе над самодер-
жавием и капитализмом, была решена
В. И. Лениным и П. В. Сталиным.

В 1895 году Ленин создает из разрознен-
ных марксистских кружков петербургский
«Союз •борьбы за освобождсипе рабочего
класса», давший повое направление социал-
демократическому движению.

Петербургский «Союз борьбы за освобожде-
ние рабочего класса»,построенный Лешдиьш
по принципу централизма, был первым
серьезным зачатком рсполюциопиоЙ партии,
опирающейся нл рабочее авшепис. Леши
ПОСТАВИЛ перед сотш-дсмократами аада-
чу — переСтп от нропагапды марюжгаа в
узких рабочих кружках к алободпевпой
политической агитации среди широких масс,
рабочего класса. Возглавляемый Лениным
«Союз борьбы» впервые в России па деле
стал осуществлять соединение седаалтгзма
с рабочим дшдаппем. Оп руководил «тачеч-
ной борьбой рабочих, связывая дп пклпомп-
чегкую борьбу с полхгпческой борьбой про-
тив царизма, выпуская листовки, шштлче-
ски воспитывал рабочих.

Ленинский «Союз борьбы» послу м л
образцом для всех других многочисленных
марксистских кружков и групп, действовав-
ших в разных городах и областях РОС-
СИИ. Он в короткий срок установил много-
численные связп с другими социал-демокра-
тическими организациями—с Московской,
Нижегородской, Самарской, Орсхово-Зуев-

кой, Владимирской, Иваново-Вознесенской,
Киевской, Вилснг.кой п другими.

В мае 1895 года, после совещания пред-
:таннтелей ряда социал-демократических

организации, Ленин выехал за границу для
установления связи с группой «Освобожде-
ние труда'>. Едва успел Ленин вгрд|утьея в
Россию, как царские правительство в де-
кабре 1895 года нанесло тяжелый удар но
петербургскому «Союзу борьбы за освобож-
дение, рабочего класса»: были арестованы
Ленин и вместе с ним ого ближайшие сорат-
ники. Во время арестов был захвачен подго-
товленный Лениным первый попер неле-
гальной газеты «Рабочее дели», для которой
Ленин написал три статьи. Зга галета, по
мысли Владимира Ильича, должна Сила стать
печатным общероссийски» органом социал-
демократии. Передовая статьи первого номе-
ра, принадлежавшая пе.ру Ленина, раз'ясняла
необходимость создания в России самостоя-
тельной пролетарской партии. Из тюрьмы
Ленин продолхал»гвоим11 указаниями, свои-
ми брошюрами и листовками помогать
«Союзу борьбы», фактически оставаясь его
руководителем.

Арест Ленина и его <шжлйитх соратни-
ков обелглавпл выпегтовяптгую ич органи-
зацию. Во глав:' <>('онш борьбы» стали но-
вые деятели—«молодые». ;)то были щкм-
ставитслп зарождавшегося в.то время оппор-
тунистического течения «экономистов».

В этот же по.рпод товарпдп Сталин в За-
кавказье проводил огромную работу но со-
зданию революционной марксистской пар-
тия рабочего класса. «...Пглбме условия
соппяльно-полптпчоекой жп:шн Кавказа,—
писал Лепин. — благоприятствовали созла-

с Коцхомми, Цулукидзе мд«г йорыбу против
оппортунистического большинства «Меса-
ме-даен», стоившего на позициях «легаль-
ного марксизма». Злпяшл в марксистских
кружках Тифлиса проходят но программе,
написанной Сталиным в 1898 году.

В период 1 8 9 8 — 1 9 0 0 гг. сложилась и
оформилась во главе со Сталиным руководя-
щая центральная сошш-дсмократичвскАЯ
группа Тифлпггкпй организации, которая
провела огромную работу по солшиш пеле-
глльпоВ социал-демократической паптийпоЯ
оргаппааплш. Лепяпекнй «Союз борьбы за
освобождение рабочего класса» был об]ил-
цом, которому неизменно следовали в своей

тифлисские революционные сощгал-
демокиаты.

» • *
Разобщенность «армислтипл кружкоз л

организаций, пх рллроаненндя деятельность
были настоящим бедствием для рабочего
движения. Российскому пролетариату нуж-
на была единая цептрализопавпая боевая
партия, когорля смело вела бы его к сверже-
нию елмодержлвпя и уничтожению власти
помещиков и буржуазии. Чтобы обеспечить
дальнейшее раенростванетю маркпюма я
создание социал-демокрятлчеекой пацтая,
НАДО бЫЛО ДО И11Ш.1 шс.ЙПО ПЛ,1Г]««1т, На-

ролгпчество. Эта задача была блестяще осу-
ществлена Лспнным. Огромиое, энлче-ние
имела также бор|Ла Лепви.'! против «легаль-
ных ыарк«'лстов», буржуазных интеллиген-
тов, рлдиттхся в марксистские одежды.
Партия создалась в борьбе с. «акопомиетл-
ми», которые отглпдалн необхгчлмоетъ мн-
иой политической ренолкщнотмн партии
раЛочвго класса, необходимость внесения
социалистического сознания в стихийпое ра-
бочео движигие.

Еще в своей гениальной работе «Что та-
кое «друзья народа» и как опп воюют про-
тпв социал-демократов?», папечатаипой в
1894 году, Ленин решптсльпо отстаивал
необходимость создания такой партии, вы-
двинул идею союза рабочего класса и вре-
стьянстм. как главного средства свержения
царизма, власти иомсишков и буржуазии.

Для партии, которая должла была быть
еще создана, Легши 1п тюрьмы передал на-
ипсышыо им дам в 1 8 0 5 — 1 8 9 С годах
«Проект в оА'лснсше программы социал-
демократической партии». В «Проекте про-
граммы» Левин указывал, что борьба рус-
ского рабочего класса с классом капитали-
стов «может окончиться лдшь переходом по-
литической власти в рук л рабочего класса,
передачей всей землп, орудий, Фабрпк, ма-
шип, рудников в рука всего общества для
устройства социалистического производства,
при котором все произносимое, рабочшга и
вое улучшения в производстве должны идти
па пользу самим трудящимся» (Соч., т. 2,
стр. 7 9 — 8 0 ) .

В ссылке Летит в конце 1897 года шппет
еводо знаменитую работу «Задачи русских
сопллл-дсмократов», которая была напеча-
тана затем отделыдой брошюрой в Женеве в
1898 году. В этом труде, посвяшелддш ито-
гам проделанной работы и дальпгндшгм
задачам русской социал-дсиосратш!, Лсшш
обосновал политическую программу и так-
тику российской певолкшлнппюй соДиал-де-
мократнл и горячо звал к ой'оципеншо раз-
б|>осан1ных но всей стране кружков, групп,
«союзов борьбы» в единую политическую
партию пролетариата.

Чтобы создать едшгую для всей Россия
марксистскую партию, надо было соявать
с'еод хотя бы основных социал-демократиче-
ских организаций. Незадолго перед споим
арестом Легаш об'ехал ряд раСвчид центров
России (Мог.кпа, Вильпо, Орехипо-Зуепо),
устлилвлипая связл с местными социал-де-
мократами.

Весной 1897 года Киевской социал-демо-
кратической организацией было созвано со-
вещание представителей нескольких марк-
систских организаций. Совещание это па-
метало план созыва с'вада, программу его
работ, организацию общерусской «Рабочей
газеты», два номера которой затем вышли.

Прошел целый год, пока удалось ос.удпеет-
вить созыв с'езда. Но конспиративным
соображением местом с.'еада был 1шрлн гм-

организоввнньш отрядом рабочего класса,
спаянным единством воли, едииством дей-
ствий, сдвиством дисциплвы.

В своих решениях с'езд п р и м и и
каждой напиоиалыюстью право •> само-
определение. Офвциальиы» орга1Ю« РСДРП
с'езд оо'явил «Рабочую газету»- Про-
граммы партии с'ез! ие. ггршнял •
даже не обсуждал. Взпмеп программы с'езд
поручил Центральному Комитету составил
и опубликовать «Манифест».

Выпушенный »т имени I с'еада РСДРП
«Манифест» отмстил, что чюдлтнчеои!
свобода нужна русскому пролетариату, к*к
чистый воздух нужен \лл здорового дыха-
ния». Вместе с тем «Манифест» указывы,
что завоевание полдгтическов свободы —
это линь первый шаг к осущвствлопяи
великой «сторичсх-.кий мнеем» щюлетарм-
та — к созданию социалистического обще-
ства.

«Маанфест», шлгущешшй от шмеи
с'езда, как указывает
«...был еще по мио|х>м

товарищ Сталин,
псудовлетюршгель-

имм. В нем была обойдена задача заммюа-
пня пролетариатом полятичостсой власти,
ничего пе сказано о гегемония пролетарии-
та, обойден вопрос о сокшиплх пролетариата
я его борьбе иротав царизма и буржуазия»
(«Краткий курс истории ВКПШ», стр. 23) .

С'езд состоялся. Образование, п а р т а бы-
ло провозглашено. Г>ьи сделан, по выраже-
нию Ленина, громадный шаг «перед. Но к о
же эта первая попытка не увпнчалвсь успе-
хом. На де.ю марксистская гоцяол-долохра-
тнческая партия в России по была еще соз-
дана: программы партии не было, но было
и устава, отсутствовало руководство из од-
ного центра, местные маркелстше органи-
зации организационно продолжала быть
разрозиепнымн, идейный разброд в виду
итого и по ряду других ирнчпв даже еще
более усиливался.

Однако эта неудавшаяся попытка об'вди-
пения марксистских социвл-демократие-
скнх организаций п партию пе прошла
бесследно. Сама идея организованной поли-
тической партии пролетариата стала путе-
водной звездой н желанной пелью всех пере-
довых рабочих России.

Леипп в ссылке, а затек о эмиграция про-
должал настойчиво работать над дейейи-
тельным образованием из разрозпевиых
групп н кружков единой рсволюпиониой
рабочей партии. Своим выступлением с ава-
мепитым «Протестом российских оопиал-
демократов» Лсппп иоснитывал кадры бу-
дущой партви, ыобилнзопывал их на борьбу
против «экономизма», как формы проявле-
ния борнштейпнапства. международного
реформизма на русской почве. Ленин после
ссылки созданием «Искры», опублпмва-
ппем п 1902 году своего классического тру-
да «Что делать?», пг.сй своей неутомимой
деятельностью но подготовке II с'мда пар-
тии добивался создания единой Российской
соннал-домократпческой рабочей партии.

Понадобилось посколько лет нанрляеппой
работы Лсшпга н Сталина, пока был* созда-
на подлипло революционная марксистская
партия.

Говоря об этапах ралвнтия партия до
1017 года, товарищ Сталин отмечает, что в
период до II с'епда па.ртпи пропеходило «сне-
лачиаанив основного ллра, особенно группы
«Искра» и проч.», а также, «сформирование
партийных надрсв как основы будущей
рабочей партии в общероселйском масштабе
( 1 8 0 5 — 1 3 0 3 ) » (Соч., т. 5, стр. 71).

Ленинская «Искра» сыграла огромную
роль в создания партии. Она неустанно вела
пропаганду взглядов революционного мар-

чеензма, непримиримо боролась против
«экономистов*, против всех и всяких оппор-
тунистов, выработала проект програмкы
партии, дав научно сформулированное издо-
жс1М№ целей и задач борьбы рабочего клас-
са. Оиа новела широкую кампанию за ле-
пнпеглй план построим партии и послу-
жпла могучим средством оргашпаддпошдого
об'с.дпне-ппя распыленных местных оггавд-
заций в партию. Большую |>аботу проделала
•тучиня поело «Искры» марксистская газе-
та в Риссш! — нелегальная сталинская

Статьи товарища
опубликованные п

Г>р,има-> ( р )
Сталина в «Брдзолс;:

род Минск. II вот на оюрапве Мнпскл! 1901 году,— «Ог редакции» (передовая
в течение трех длой 1 ( 1 1 1 ) — 3 ( 1 5 ) мар-'
та 1898 года заседал
сщиш-демокрадичоской

с'езд Российской
рабочей партии

(РСДРП). Оп состоял всего из девяти де-
легатов: по одному дологату от Петербург-
ского, Московского, Иклдч'рнпосдллского и
[шепедаго «Союзов бор1Лы за ослобохдшил
рабочего ];.мсса1>, два делегата от груииы
кпевскоП «Рабочей газеты» п три делегата
от Всеобщего еврейского социал-демокра-
тического союза — Бунда, созданного в за-
падных губмшплх России.

Ленина плс'ездо не было, и вся неиос|Ч!.д-
ствонпал пиитическая нод^ггоика в сеиду
н|>оходила ом него. Ои был в то в|к;.м>1 в
далекой ссылке в селе Шушенском. Отсут-
ствие Ленина с клалось на решениях с'езда,
часть которых не соответствовала зада'1ам
построения единой революционной социал-
демократической плрпга.

С'е.н нрежю псом нртвозгласпл елдаппе
«Российской соц||а-д-Д(М1О!11итичсск«й рабо-
чей партии» путем слияния «Союзов борьбы
за освобкхдепш) рабочего масса», Бунда и
группы «РлбпчгП газеты» в единую оргапп-
за«яю. ;1то йы.1 только формальный акт. Но
агот формальный акт сыграл большую ре-
волтщгогао-проиагандистс.куш роль. II в
аточ состояло значение I с'езда РСДРП.

Большое пршщижшмюе зплченио им'.м
то, что с'е.ц назвал па.ртадо |Ч)гсинскоп. По |
ипму

К'ак
_

поводу товарищ Сталин в статье
понимает соцна-д-дечократпл иапио-ною там наиболее боевых прганпзаппП па- I иальнын В1*П|к>с.'» писал, что партия «под | ягаыиевнков, оформились око

шей партии» («Ленинский сборник* XXVI, I г в о | | ! | знаменем будет собирать не только Оамо<-пч),!твлы1ую по.титическу
стр. 237) . Зтп бпеные, организации пашен
партии были созданы благодаря руковод-
ству товарища Сталина, лучшего ученика
н соратника Ленина. В 181)0—1897 г.г.
товарищ Сталин стоит во главе марксист-
ских кружков Тифлисской православной
духовной семинарии. Улге в этот период
товарнпд Сталин зпакомится с произведе-
ниями Леппна, становится страстным по-
следователем н защитником ленинских
идей.

В августе 1808 гма товарищ Огаллн

русских пролетариев, и» и пролетариев
всех национальностей России, и, следова-
тельно, она причет нее меры для уничтоже-
ния полдвпшутых между шиш националь-
ных перггородок» (Соч., т. 1, стр. 42).

С'езд пмбра.1 Центральный Комптст в со-
ставе т|>ех человек, но псе О1Ш вскоре были
в раопое, В|>ем11 арсстопглы. II решеппн
с'езда указывалось, что местпые комитеты
.гПствуют вполне самостоятельно, руковод-
ствуясь лгппь программой партия. Как и до
с'ел.да, комитеты остапллпсь. тю
выракеинт Ленина, бесформенным конгло-

й~ . I мерлточ местных партпйпмх организаций,
и формально вступает в Тифлисскую органи-1 { , п п ПМ(МП П М В | 1 ткзм1ъгп „ № п о . , „ м ) и я

заппю Роеслйской социал-декокритпесетй
рабочей парттд. Став членом порпой грузядз-
ской содтплл-домокра-тнчес.кой ттаттзчтлпи
«Мссаме-дасп», товарищ Сталин совместно

треЛовлнпй Центрального Комитета партии,
известив его о причине отказа. При таком
отсутствии руководства из одного цептра
партия не могла стать самым передовым,

|ервого номера), «РослиЛсмя социал-демо-
кратическая налгал и ее бллиВшне зада-
чи.) — подчеркивали необходимость соеди-
нении научного социаЛ'Ипма со стиишпым
рабочим дпиженнем, щз'лснллп руководя-
щую роль рабочего класса в домократпчо-
гком освободителыюм движении л выдвигали
задачу органпшцпн ммкетолтельной поли-
тической партии щюлгтариата.

Ленинская «Исл;ра» открыл» новый пе-
риод — период дейотпителыюш обраоовадшя
из рл.11ю.шеппь1х групп и кружков единой
Расснйстй социал-демократической рабочей
партии. Она шцготоаила II с'сэд партии.
И 1903 году, пмспно на II с'е.-до РСДРП,
через пят], лет после I с'езда. образовалась
Российская Социал-демократическая партия,
были приняты программа п устав партшд,
ныла! оздапы центральные руководящие
органы на,рт1'Н. ИознпклшП па гранитной
тсо|>етнчс-гк'1Й марксистской базе «больше-
визм проделал идгнадцаталетнюю ( 1 9 0 3 —
1917) практическую пгторию, которая по
богатству опыта не имеет себе раянон в
свете;- (Ц. II. Лептга. Соч., т. XXV, стр. 175).

Прошло пятьдесят лет со премепп I с'езда
РСДРП. Прошло слрик пить лет после, того,
г.ак (ырг.злпалась Российская соцпал-демо-
кратаческая рабочая партия, и больше трп-

д ц л т,, „,1Т1 | _1СТ ,. ̂ ^ „,,Т1, К Л П 1, „., Цралгской
болыпг-виги. нзпмв нз тртпп

окончатсдыю в
мятичегкую партию,

партию нового типа, партию ленинизма,
партию большевиков. Парит Ленина —
Сталина прошла с тех ло-р героический
путь. Не славная история—зто история
трех революций, история свержения цариз-
ма, свержения власти помещиков в капи-
талистов в нашей стране, история разгрома
ннострзипой вооруженной интервенции по
время гражданской войны, истории создании
советского государства и построения социа-
листического общества в СССР, история
разгрома пемепко-фашпгтекпх захватчи-
ков в Великой Отечественной войне, исто-
рия успешного развертывапия строитель-
ства коммунизма под руководством велн-
кого вождя п учителя партии п народа
товарища Сталина.

П р о ф . Б. В О Л И Н .
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Режим произвола и насилия над демократией
в западных зонах Германии

БЕРЛИН, 11 « р т а . (ТАСС). На м
ЯШ Контрольного совета 10 марта пред-
сматедмтлпБи иаршм Советского Сонма
СОЮШВСЕЛЙ. Присутствовали ажеивкансмя1

представитель генерал Клей, британский

представитель генерал Робертсон п фран-

цузские представитель генерал Нуарз.

1. Прееледованиа демократических рабочих партий
в западных зонах Германии

Контрольный совет обсуждал советский
Иекоращук в свя:ш с пвгьхим, присланный
иа нкя Коитро.и.пого топота предггдатслями
рабочего содружества СКШ—КНГ Вильгель-
мом Пикон, О г о Гротеволем и Максой Рей-
манох. В этом гшсьие Пик, Гротеволь и Рей-
ман протестуют от п«тни представляемых
ихи П31ГП1Й ироптв запретов деятельности
рабочего содружества СЕ11Г—КПГ в запад-
н а зопах Герклшш. против лишения не-
меики! шилтичегши деятелей правд па
в'езд « западные м ш , против закрытия
демократических газет и конфискации ан-
тифашистских книг в брошюр. В письмо
отмечаете», что вся зта система запретов и
преследований 1'ИПГ и КНГ в западных
оккупационных зонах оставляет впечатле-
ние ырьтелышх мероприятии, направлен-
ных против обеих рабочих партий, за то.
Что оин выступают против франкфуртски.'
|'сшсш|й, угрожающих единству Германии
а также против «плана Маршалла», спя-
данного с ограничением свободы акоиомп
ческого развития Германии.

На заседании Контрольного совет,!
10 марта британский представитель Роберг
• 08 запил, что ои «с изумлением» озна-
комился с письмом председателей рабочего
содружества и с советским меморандумом по
ьтому вопросу. Робертсои пытался заверить
Коитрольиый совет в том, что в брнтанской
доне для коммунистической партии «пре-
доставлены очень благоприятные условиям.

Врпппскпй генерал добавил по адресу
КПГ: «Эта партия должна быть счастлива
что I всегда так снисходительно обращался
с нею». Что касается социалистической
гдлгой партии, то генералу 1'обсртгояу ка-
жется «особенпо дерзкоЛо пропагандируе-
мая згой партпеи идея (сбгтвнтельпого об'-
единения Гсрмаппи.

После этих рассуждений Робсртсоя на-
звал всех сторонников единства немецкого
рабочего м а с с а участниками «заговора» и
угрожал привлечением этих людей в от-
иегственпости, когда упадет «железный
занавес». Робсртсон п о а ш я л о ш н Мар-
шалла», Он заявил далее, что ему якобы
«ничего пе известно о существовании
британской зоне союзов работодателей». Оо-
литическое прошлое гитлеровского «фюре-
ра» в военпой промышленности Аврагла
Фровейна, по слова» Ропсртсона, «ве заслу-
асиваст никакого осуждения и возражоиия»,
а бывший председатель имперского совет!
вооружений Вильгельм Цапген — ?то про-
сто «песчастиый человек», который с 1 9 4 5
года до недавнего времени был болев п на-
Ходплся в английском госпитале.

Выступивший затем американский генерал
Елей высказал сожаление о том, что гене-
рал Робгргсол ужо высказал всё, что лотсд
сказать он, Клен. Одобрив речь Робсргсопа,
Клей добавил следующее: Социалистическая
единая партия Гораалип не разрешена в
американской зове, так к м американская
военная адмвнпс грация опасается, что эта
парты «ив будет являться добровольны*
об" единением»; с коммунистической парти-
ей терпкавскпе власти обращаются будто
бы «с большой терпимостью», но, добавил
Клей, в Оудущом терпение амерпклнцев
может истощиться. Тем самым Клен грубо
угрожал кошгушистпчмкоЛ партии в аие-
ршмвекой м а е « в о болоо драконовскими
норами.

Назвав «Культурбунд» в Берлине «дерз-
ким» п сделав вьшады против ненецкого
народного конгресса за единство п справед-
ливый м1гр. Клей по прппел пи одного фак-
та, который противостоял бы содержащимся
в советской молгорапдуяе данным об аити-
демжратнческох режшю о америкашмын
зоне.

Эти военные преступники ве только гу-
ляют на свободе, но занимают в западных
попах руководящие, посты и включаются в
< т а н Маршалла'. Всё ато об'ясвяется
одной причиной, а именно: аигло-америкав-
гквин усилиями по сколачиванию запад-
ного империалистического блока против сил
демократия.

Маршал Советского Союза Соколовский
в своем выступлении напомнил Клею и
Робертсону о том, что германские фаши-
с т ы — гитлеровцы тоже преследовали п
истребляли передовую часть немецкого
рабочего класса — коммунистическую нар-

.тию п лучшую часть социал-домовратичс-
скях работах. Тысячи а п и поре-довыл бор-
цов з * демократию погибли от рук гитле-
ровских палачей. Одпаво рабочий класс
Германии п его передовой отряд — штату-
пистнлескал партия п лучшие представите-
ли социал-демократически рабочих суще-
ствуют н ведут борьбу за, едппство и за
истинную демократию в Германии, а гптле-
ровекпй реже», об'явпшппй поход протпп
коммунизма, сошел со сцены, погиб, раз-
громен!. Татювы уроки история.

Но, видимо, говорит Соколовский, ?ТП
уроки недостаточно хорошо воспринимаются
некоторыми людьми, и в частности генера-
лами Робертсоном н Клеем, которые снова
об'являгот «аптпкоххупнстпчсгкпВ поход».
Против кого они хотят вести атот поход?
Против передовой части рабочего класса

Германии. Ил этого нечего не получится., ., п ,
Новый «антикоммунистический поход» так! 1 е " 1 ' Р " »"°берт«щ дошел до того, что на-
же об|>ечсн на провал, как и приводивший-
ся в свое время цо.\од гитлеровцев, которые
пыталип. с цохошыо тюрем, расстрелов и
казней истребить лучших демократов Гер-
мании.

Касаясь восхваления Робертсонох инп-
хых «выгод» «плана Маршалла» для Гер-
мании, советски! представитель заметил,
что этот план является «вифлеемский звез-
дой» только для американских моиополц-
гтив, но никак не для рабочего класса Гер-
иаиии. Це мешало бы спросить у немецко-
го рабочего класса и трудящихся Германии,
считают ля они условия < т а н а Маршалла»
приемлемыми пли нет. Пи для кого но яв-
ляется секретом, что немецкие трудящиеся
не желают залезать в кабалу ни к герман-
ским, ни к иностранным монополистах. Ко-
нечно, Рибертсон спрашивал о приемлемости
«плана Маршалла» по у немецких рабочих,
а у более близких его сердцу бывших и те-
перешних немецких империалистов типа
Цангеиа, Фровейиа. Лиикельбаха. «План
Маршалла, — заявил далее советский пред-
ставитель, — нанравлси на закабаление
германского рабочею класса и всего герман-
ского народа. Этот план имеет своей целью
создание империалистического блока, в ко-
торый хотят включить также и западную
часть Германии для того, чтобы использо-
вать ее в качестве орудия империалистиче-
ской политики, направленной па удугпсинс
новой демократии и иа разжигание новой
мировов войны»

Лучшие людп немецкого рабочего класса
понимают это. Поэтому рабочие партии Гер-
манпи выступают против кабальных усло-
вий «плана Маршалла», подвергаясь за вто
преследованиям*™ стороны англо-амерлкап-
ских властей. Организация н деятельность
социалистической единой партии, напри-
мер, в земле Северпый Рейп — Вестфа.шя,
не разрешены, хотя под ходатайством о до-
пуске СЕПГ имелось 130 тысяч подписей.
Генерал Робертсон берет под свою защиту
Цапгсна, пазывая его «несчастным челове-
ком», хотя Цанген стоит в списке воеяпых
преступников в должен быть судим за со-
вершенные им преступления. Робертсоп за-
щищает также «фюрера» военной промыш-
ленности Фровейва, гестаповца Швейнике

звал партию рабочего класса
рабства». Но кого эго моаст ввести в за-
блуждение? — сирашиваст советски! пред-
ставитель. Газьв может рабочий класс при-
украшивать и пропагандировать рабство,
когда он сам в условиях капиталистического
проя находится в рабстве. Трудящиеся в За-
падной Германии всё еще являются рабами
помещиков, у которых при содействии гене-
рала Робертсона так и не. отобрали землю.
Рабочие в Западной Германии всё еще нахо-
дятся в цепях рабства у магнатов — немец-
ких монополистов, а также монополистов
иностранных, которые глубоко запустили
лапу в основные отрасли гермапской эконо-
мики. Понятно, однако, стремление гермап-
гких рабочих и их лучших руководителей
сбросить с себя эти цепи рабства. Поэтому
подлинными партиями рабочего класса яв-
ляются партии борьбы за освобождение от
капиталистического рабства.

Генерал Робертсон говорил о том, что в
восточной зоие производятся аресты. « Д а , —
ответил маршал Соколовский,— мы аресто-
вываем военных и фашистских преступни-
ков, главарей бывшего гитлеровского режи-
ма за преступления, которые «ни совершили
перед немецким рабочих классом и немецким
пародом, а также перед народами всего пира.
Но вам известно, что в британской зове аре-
стованы тысячи людей, це являющихся во-
енными преступниками. Это — честные де-
мократы, желающие, чтобы Германия была
миролюбивой н демократической страпой.
Они содержатся в концлагерях британской и
других яаппдных зон Германия. Действи-
тельные же военные преступники гуляют
на свободе».

Как председательствующий, маршал Со-

коловский констатировал, что дальнейшее

обсуждение в Контрольном совете вопроса

о деятельности рабочих демократических

партий в западных зонах сейчас, поводимо-

му, бесполезно. Из заявления генерала Клея

об «антикоммунистически: походах», а так-

же из об'яспенпи британского, американ-

ского и французского представителей на

данном заседании видно, что они намерева-

ются продолжать гонения против демокра-

тического движения в западных частях Гер-

мании.и им подобных.

2. Милитаристское воспитание немецкой молодежи
в западных зонах

После обмепа мнениями по первому во-
просу Контрольный совет перешел к обсуж-
дению просьбы Союза свободной немецкой
молодежи об об'елииснни этой демократиче-
ской молодежной организации в обшегермап-
ском масштабе. Данная просьба уже обсуж-
далась на заседании Координационного ко-
митета 25 февраля сего года. Британский,
американский и французский представители
высказались тогда против разрешения этой
организации в масштабе всей Германии. С»-

Руководетво воспитанием молодежи в за-
падных золах передастся в руки фашист-
ских элементов. Так, налгригаор, бывший
председатель гитлеровского «Имперского
спортивного союза» Дим в на-стоящее время
руководит опорпшюй работой среди моло-
дежи американской зоны оккупации. В бри-
танской зопе воеггаыш властями поощряет-
ся деятельность тая называемого «Дома
святого Михаила» в районе Бла.взкепзее,
блпз Гамбурга. В атом «доме» органгоовдим

ОБРАЩЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА. М А Р Ш
К ГРЕЧЕСКОМУ НАРОДУ И ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ АРМИИ
БЕЛГРАД, 12 марта. (ТАСС). В « * 1 ра-

диостанция Свободной Греции передала об-
рзщеиие временного демократического пра-
вительства Свободной Греции к греческому
народу и Демократической армии.

«Греция, — говорится в обращении.—
полностью подчинена американскому импе-
риализму. Лакеи американских захватчиков
Софулис и Цалдарис вкупе с другими поли-
тиками продали пашу национальную пеза-
вясимость американским долларовым маг-
натам и превратили нашу страну в коло-
нию США. Так называемая правитель-
ственная армия фактически является коло-
ниальной наемной армией американских
представителей в Греции во главе с гене-
ралом Ван Флнтом. Наша страна вновь пе-
реживает черные днп, подобные дням гпт-
леровекоЛ оккупации. Переменился только
хозяин. На место немцев пришли англо-
американские империалисты».

В обращении говорится также об эконо-
мических последствиях оккупации — голо-
де греческого парода и уничтожеппп гре-
ческого производства в результате ввоза
готовых американских товаров.

«Военные суды по указке американ-
цев, — говорится далее в обращении, —
выносят массовые смертные приговоры
греческим патриотам. Сам Ван Флнт ирика-
зывает расстреливать пленных, раненых н
заложников, производить массовые аресты
в Афинах, Пирее и других городах Грешш.
Американские офицеры играют главную
роль в осуществлении террора над грече-
ским народом.

При осуществлении своих захватниче-
ских планов американские империалисты
натолкнулись на одно препятствие — па
гордый греческий парод и па его вооружеп-
пыЛ авангард — Демократическую армию.
Греческие патриоты, мужчины и женщины,
вновь, как и во время гитлеровской окку-
пации, взялись за прославленное оружие и
героически борются за национальную неза-
висимость н народную демократию. Во веек
уголках Греции — на Самосе и Крите, в
Румслии п Фессалии, на Пелопоннесе, по
Фракии, Эпире и Македонии — Демократи-
ческая армия победоносно ведет патриоти-
ческую борьбу и наносит тяжелые удары
колониальным монархо-фашистекпм силам.

Образование временного демократического
правительства еще более усилило борьбу
греческого народа п еще более укрепило
его единство в общей борьбе за националь-

ную | « з а в т ц н с т ь . Ллермсаасие и м л е р о
листы готовят новые операции протпш гре-
ческого народа I его непобедимей Демокра-
тической армии. Изменения в монархо-фа-
шистско* генеральном штабе, новые мил-
лионы долларов, отпущенные Трумэном
военное снаряжение, образование батальо-
нов «национальной гвардии» и разнуздан
иый террор — все это входит в систему,
военных приготовлений греческого монар-
хизма-фашизма, которому американские
империалисты приказали кок можно ско-
рее начать наступление, так сак иначе он
будет уиичтожен вместе с американскими
оккупантами. Они уже начали свое насту
пление в Эпире, но получили там по заслу-
гам. Демократическая армия уничтожила
3 батальона монархо-фашнетов н нанесла
серьезные потерн восьмой мовархо-фаншет-
ской дивизии. Такая же участь ожидает и
псе другие подобные попытки моиархо-фа
ш истов.

Патриоты, существует только один ответ
па нападение американских захватчиков:
Демократическая армия и наш непобедимый
парод должны вместе решительно встать
против нового наступления и расширить
наши победы в Эпире, Фессалив и на Пело-
поннесе до Салоник и Афин, до Велеса и
Натраса. В горах и долинах, в городах и
селах, в воздухе и па море мы должны на-
нести противнику такие удары, которые бы
полностью сорвали все его планы н окон-
чательно освободили Грецию.

Приближается час победы. Монархизм-
фашизм уже пошатнулся, а поддерживаю-
щие его американские костыли подгнили.
На пути нового мира, на пути нашего осво-
бодительного похода нам никто не сможет
помешать. В свободных городах и областях
мы строим новую Грецию, Греции труда и
радости, страпу, где власть принадлежит
народ; и находятся на службе народа. Изо
дня в день расширяется свободпая террц
тория, и настанет время, когда иаше осво-
бодительное знамя будет реять над всеми
городами Греции.

Вренепное демократическое правитель-
ство, созданное в самый критический мо-
мент и являющееся душой греческого варо
да, призывает весь народ к борьбе, к еще
большей концентрации воеиных усилий,
массовому вступлению в ряды Демократи-
ческой армии Грешш. В голове и сердце
каждого патриота нашей страны должна
быть одна мысль, одно стремление: все к
оружию, всё для победы!»

Закончилась конференция пяти стран
в Брюсселе

петевпй представитель в Координационном курсы для бывших слушателей «Огдаюкото

комитете поддержал просьбу Союза свобод-
пой печенкой молодежи, поскольку она со-
ответствует потсдамским решениям и сво-
бодно выраженному желанию молодежи Гер-
мании. Советский представитель указывал
на то, что ета просьба была единодушно
принята па втором с'езде Союза свободной
немецкой молодежи в мае 1!М7 года и бы-
ла поддержана делегациями Югославии, Ве-
ликобритании, США, Франции, Норвегии, а
также Всемирной федерацией демократиче-
ской молодежи.

На заседании Контрольного совета фран-
цузский, британский и американский деле-
аты слова выскалалпсь против разгреше-

ния деятельности Союза свободной немец-
кой молодежи в масштабе всей Германии.

Маршал Соколовский заявил, что совет-
ское комдлдовалпе поллоржяваот просьбу
Союза свободной немецкой молодежи. Более
чем двухлетняя деятельность Союза свобод-
ной' немецкой молодежи ярко свидетель-
ствует о том, что зта оргагшзалпя, об'едп-
пяюшая самые различные крути немецкой
демократической молодежи, включая като-
лическую и еваятеличесжую молодежь, тгро-
водпт работу гто демократическому воеппта-
ппю молодежи Гормаптгп. отетрапял от
поепптавпя молодежи активных нацистов,
М'п.тптарпстпв и воеплых 1гресту1гппков.

Между теп в западных золах насажда-
ются милнтаристгкпе и фапмгстпкпе орга-
ппзащип молодежи — тягае, как «Молодые
викинги» и «Молодые орлы» в британской
зоне н.ш «Молодежный союз судетслшх пем-
пав», «Польская группа следопытов» и дру-
гие подобные огтяипзалпл в американской

замка» в Зонтхофепе, где, как известно, при
гитлеровском режиме готовилшеь высшие
чтшошиш фашистской партии и старшие
офицеры СС. В том же «доме» организовали
курсы для бывших руководителей гитлеров-
ской «трудовой поввшшета». Во главе этих
курсов стоит воеппш! престуташа Гертруда
Боймер — одда из организаторов гитле-
ровской «трудовой повиииости».

Не разрешая деятельность дсмовраттте-

окях организации пемедкой колодежи в

общогермавском масштабе и насаждая в

своих аонах фашистские п милитаристские

организации, оккупационные власти запад-

ных зон пытаются, очевидно, нсполыюнать

молодежь Гсрмаитш « качестве лаидмшехтов

для целей ггмпериалпетпческой политики

околачиваемого теперь западного блока, Оли

забывают, что талая политика обречепа на

провал и в корве противоречит принятым

па себя Великобританией, США н Фрашдпей.

обязательствам содействовать построению

миролюбивой демократической Германии.

Маршал Соколовский настаивал па том,

чтобы амерлшиюкпй, брттаяскии п фрал-

пузский представители пепесталп чшшть

препятствия деятельности Союза немецкой

дсмок'ратпческой молодели п согласились

бы удовлетворить иросьбу этого союза на

об'сдвпенл? во всегормамском масштабе.

Выну того, что представители Франции,

Великворита-пт и США откмалпсь удов-

летворить просьбу Союза свободной лемец-

гслй молодели! об об'емнелпн в общегер-

мавюком мамптабг, втрое был снят с обсу-

ждения Коптролыюго совета.

ПАРИЖ, 12 марта. (ТАСС). Агентство
Франс Пресс передаст из Брюсселя, что щю-
исходившая там квифероиция ияти страи—
представителей Англии, Фрапции, Бельгпп,
Голландии н Люкеатбурга — закончила
сегодня свою работу. Как известно, конфе-
ренция была посвящена выработке договора
о союз* стран Западпой Е в р о п ы — о т а в
называемой «эападпом блоке».

По окончании последнего совещания кон-
ференции пяти держан было опубликовано
заключительное коммюнике, в котором го-
ворится: «Дипломатические представители
пяти держал, заседавшие в Брюсммв с 4 по
12 марта, закончили свою работу. Участни-
ки конференции разработали проект догово-
ра, который они представят на утвержде-
ппе своих правительств. Этот договор, в
частности, будет включать положение по
экономическим, социальным и культурным
вопросам, а такя;с по вопросам взаимопо-
мощи в рамках устава Организация ОГГедп-
пеппых Наций. Договор, вероятно, будет
подписей в Брюсселе па следующей неделе
министрами иностранных дел этих держав.
Основное содержание договора после его
окончательного утверждения "будет опубли-
ковано каждым правительством в отдель-
ности, "но с общего согласия ч.

НЬЮ-ЙОРК, 12 марта. (ТАСС). Брюссель-
ский корреспондент агентства Юнайтед
Пресс, ссылаясь на достоверные источники,
сообщает, что западноевропейский экономи-
ческий н военный договор, вероятно, будет
включать следующие положения: во-пер-

вых, все страви, подписавшие договор,
будут оказывать автоматическую вое-нную
помощь любой из пяти подписавших договор
стран, подвергшейся вападонию со стороны
европейского агрессора, Во-вторьп, все
споры между пятью странами будут раз-
решаться Международным судом в Гааге.
В-третыгх, ходатайства других сграп о при
соединении их к союзу будут учитываться,
однако эти ходатайства должны быть о т -
подушно одобрены пятью страхами, под-
писавшими договор. В-четвертых, западно-
европейский блок будет связан с англий-
скими, французскими, бельгийскими и гол-
ландскими колониями через посредство эко-
номических статей договора. В-пятых,
страны, подписавшие договор, будут обеспе-
чивать взаимную защиту от «политического
проникиовепля». В-шегтых, поело офи-
циального подписания договора пять стран
создадут об'едппенпый консультативный
комитет, который будет уполномочен пре-
творять в жизнь эк-иомцчсскио статьи н
статьи о сотрудничестве.

Агентство Юнайтед Просе яалгшет, что
воонкые статьи в иасгашдч> время являют-
ся умышленно туманными, однако, как
указывают в авторитетных кругах, люднее
эти статьи, возможно, будут предусматри-
вать стапдаргазацшо вооружения, обучения
и взапммое нредоставлоипо воздушных л
морских бал в Англии п на гсонтшк'нго. До-
говор, вероятно, будет подшкак в Брюсселе
17 марта и опубликован одновременно в
столищах пяти сграя.

Н а ш американских военнослужащих на районные о р г а ш а р
социалистической единой партии Германии в Берлине

Реорганизация немецкой экономической комиссии
для советской зоны оккупации Германии

БЕРЛИН, И марта. (ТАСС). Еще в 1Я45
году советской военной администрацией в
Германии были созданы центральные не-
мецкие управления для руководства отдель-
ными отраслями народного хозяйства. 1).<-
иако в работе центральных управлений
имелись недостатки, вытекающие прежде
кого пз отсутствия координации пх дей-
ствий. В 1 9 4 7 году для осуществления ко-
ординации в Берлине была создана немец-
Бая вкономическая комиссия. На первых
порах эта комиссия не имела постоянного
председателя н четко определенного круга
обязанностей. В целях устпашчда веет
втих недостатков главпоначальствующнй
советской военной администрации в Герма-
нии маршал Советского Союча Соколовский
издал 12 февраля 1 9 4 8 года приказ «Об
уточнении состава п полномочий немецкой
экономической комиссии».

В соответствии с этим приказом 9 марта
была произведена оргдлязациониая пере-
стройка немецкой якопомнческоП комиссии.
На расширенном заседании комиссии ее I Эрвин Лампка.

постоянным председателем был единогласно
избрав Генрих Рау (СЕПГ), который до
(того являлся миппгтром хозяйства земли
Брапдепбург. Далее были избраны А заме-
стителя председателя немецкой экономиче-
ской комиссии: Бруно Лейшиер (СЕПГ) —
по вопросам планирования, Фриц Зельбмап
(СЕПГ) — будет возглавлять руководство
ппомышлениоегью, доктор Герман Бастпе»
(ЛДП) — возглавит финансовое и банков-
ское дно, Луптпольд Штейдле (ХДС) —
будет руководить сельских хозяйством,
связью, а также вопросами трудз и устрой-
ства переселенцев.

Для проведения текущей работы пемгп-

кой экопомпческой комиссии создается се-

кретариат, в состав которого, кроме Рау,

Лейшиера, Зельбмана, Кастнегл п ШтеЛдле,

вошли председатель Об'сдпнепия свободных ш " ° ы

иемецквх профсоюзов Гавс Епдрецкпй, пред-

ставитель Об'едииепия комитетов крестьян-

ской взаимопомощи Фпвег, Георг Хандке и I Франкфурте, который представляет собой

Помимо членов секретариата немецкой
экономической комиссии, в ее состав входят
дополнительно два представителя от Об'едп-
непня свободных немецких профсоюзов,
одни представитель от Об'едмнеиия комите-
тов крестьянской взаимопомощи, по одному
представителю от каждой земли советской
оккупационной зоны, а также все, рукой I-
дтт.ш главных управлений. Бывшие цен-
тральные управления преобразуются в
главные управления пемепкой экономиче-
ской комиссии н будут являться составны-
ми частямп КОМИССИИ.

Па заседании немецкой экономической
комиссии было еще раз подчеркнуто, что
она будет стреляться к восстановлению
экономического и политического единства
Германии.

Как заявил Генрих Рау корреспонденту
Дейчлалд», немецкая эконо-

мическая комиссия пе имеет ничего общего
с двухзональным экономическим советом вп

Фактическое правительство для Бпзоннн.

БЕРЛИН, 11 марта. (ТАСС). Сегодня днем
группа американских военнослужащих во
главе, с лейтенантом воздалась в помещение
районного правления СЕПГ в Тсмнельгофс
(американский с>кюр Берлина). Американ-
цы произвели обыск, л фотографирование
документов. При обыске они особенно инте-
ресовались материалами о народном кон-
грессе, о деятельности СЕПГ во время проф-
союзных выборов и сидениями о лично»
составе руководящих работников СЕПГ.

Всо работники СЕПГ, находившиеся в
ато время в помещении, были сфотографи-
рованы, а работник городского правления
СЕПГ Пальм был подвергнут обыску. При

допросе раоотнпков прошения американ-
цы задавали лм провокационные вопросы,
имеющие целью скомпрометировать деятель-
ность СЕПГ.

После палетд на правление СЕПГ в

Темпельгофо та же группа американцев

ворвалась в помещение райопчого правле-

ния СЕПГ в Нейкельве (американский сек-

тор Берлина) и учинила такого же рода

бесчинства.

Американцы отказались об'ясипть пред-

ставителю горкома СЕПГ причину валетов

и обысков в правлениях СЕПГ в Темпель-

гофе п Нейкелюе. '

Предвыборная кампания в США

партии — первые выборы по-
в каком-либо из штатов.

НЬЮ-ЙОРК, 10 марта. (ТАСС). 9 марта
в штате Нью-Гемпшир состоялись выборы
делегатов на национальный с'езд респуб-
ликанской
дойного р

В результате были избраны шесть делега-
тов—сторонников Дьюи и два сторонника
Стассена. Результаты выборов, в которых
участвовало относительно небольшое число
республиканцев, подтвердили .общие ожи-
дания и имеют мало значения, так. как уже
давно известно, что Дькш пользовался под-
держкой большинства республиканских
«боссов» в Нью-Гемпшпре. Больший ин-
терес вызывают предстоящие выборы де-
легатов от республиканской партии в шта-
те Висконсин 6 апреля, на которых, как
ожидается, будет испытана популярность
генерала Макартура. Из сообщений печати
становится очевидным, что сторонники Мак-
артура при выдвижении его кандидатуры
будут делать упор на антисоветски) про-
паганду.

Как сообщает корреспондент агентства-
Ассошиэйтед Пресс и?. Вашингтона, сторон-

ники Макартура выдвигают его кандидату-
ру как кандидатуру человека, который
лучше других способен проводить «твердую
политику» в отношении Советского Союза.

Однако кандидатура Макартура в прези-
денты возбуждает значительно испьиши
энтузиазм в среде рядовых солдат, служив-
ших под командованием Макартура. Агент-
ство Юнайтед Пресс сообщает, что 47 сту-
дентов Гарвардского университета, служив-
ших на тихоокеанском театре военных дей-
ствий под командованием Макартура, опуб-
лнковаш заявление, возражающее против
выдвижения его кандидатуры. В заявлении
говорится, что «иц один ветеран войны не
будет голосовать за Макартура». В Чикаго
другая группа ветеранов войны об'явнла о
создании организации ветеранов войны,
возражающей против выдвижения кандида-
туры Макартура. Эта группа заявила, что
у Макартура пабшдались антидемократи-
ческие тенденции, и напомнила использо-
вание Макартуром силы против состояв-
шейся в 1 9 3 2 году в Вашингтоне демон-
страции ветеранов первой мировой войны.

Вручение генерал-полковнику
Эимру Ходжа

ордена Суворова первой степени
ТИРАНА, 12 марта. (ТАСС). К » е м б -

впют Албанское телеграфное агентство,
III марта в помещении советской миссии
в Т ц ш н полномочный посланник СССР
в Албании тов. Чувахин, по поручению
Президиума Верховного Совета СССР, вру-
чил главнокомандующему албанскими во-
оруженными силами геперал-иолковпяку
Энверу Ходжа ордса Суворова первой степе-
ни за образцовое руководство военными
операциями албанской армии в ходе борьбы
против общего врага — гитлеровской Гер-
мапии и фашистской Италии.

На церемонии вручения ордеюа присут-
ствовали председатель президиума Народно-
го собрания Албзпии Омер Нншанн, заме-
ститель премьер-министра генерал-лейте-
нант Кочи Дзодзе, члены президиума На-
родного собрания, генералы албанской ар-
мии И другие албанские деятели. *

«Дейли уоркер» о «Белой книге»
«английского правительства
ЛОНДОН, 1 2 нарта. (ТАСС). Газета

«Дейли уоркер» в редакционной статье, по-
священной «Белой книге», отмечает, что
суть ее содержания состоит «в констата-
ции того, что жизненный уровень пони-
жается в 1 9 4 8 году без надежды на улуч-
шение в 1941) году, независимо от того,
насколько бы интенсивно мы ви рабо-
тали».

Указывая па то, что правительство окру-
жает английский народ атмосферой отчая-
ния, газета пишет, что народу предлагается
только «работать и ждать какого-то капи-
талистического чуда». Газета отмечает
огромные расходы, связанные с внешней
политикой, и далее иишет: «Помощь по
л и п у Маршалла будет поступать по каплям
и будет расходоваться иа военные иужды.
Это безумие, а не социализм». Сокращение
вооруженных сел в увеличение заработной
платы обеспечили бы достаточные трудо-
вые резервы для того, чтобы перевыполнить
правительствеппые задания в отраслях про-
мышленности, недостаточно укомплекто-
ванных рабочей силой. Национализация
сталелитейной промышлониости путем чт*з-
вычаилого декрета дала бы стали по край-
ней мерс па 1 миллион тонн больше, чем
предусмотрено нравнтсльствепными зада-
ниями,

«Если бы половина яперпш, паправлек-
пой па превращение Западпой Европы в
военный плацдарм США,—пишет «Дейли
уоркер»,—была Сы уделепа обеспечению
экономического восстановлепвя АПГЛИИ, то
наша будущая независимость и процвета-
ние были бы обеспечены».

Перед выборами в Италии
РИМ, 12 марта. (ТАСС). 1 0 нарта со-

стоялось очередное заседание парламент-
ского межпартийного комитета по обеспече-
нию свободы выборов. Оно происходило под
председательством Террачнци. Бак сооб-
щают газеты, представители Народного де-
мократического фронта подняли па заседа-
нии вопрос о провокационном поведении
нравптельствешых властей в Апулпп, где
полиция, по признанию самого министер-
ства внутренних дел, арестовала 1 0 8 чело-
век — участников ноябрьских ^забастовок,
11)47 года—и произвела повальные обьккиГ
«в поисках оружия» в ряде центров про-
К1ШЩШ Бари, изолировав их предваритель-
но от виешнего мира.

Эти действия, заявил представитель со-
циалистической партии Пертнни, являются
одним т проявлений проводимой правитель-
ством кампании «запугивания» сторонии-

фронта,
области

ков Народного демократического
особенно многочисленных в этой
страны.

Тольятти от имени коммунистической
партии заявил, что политические провока-
ции в Апулии имеют своей целью вызвать
серьезные инциденты в этой зоне с тем,
чтобы использовать пх кап предлог для
отсрочки выборов. Тольятти предложил по-
ручить председателю комитета Террачиип
вступить по этому вопросу в контакт с
председателем совета министров де Гасперц
о министром внутренних дел Шельба.

Представители всех партий, включая
куалюнкунстов, либералов и сарагатовцев,
поддержали это предложение.

После длительной дискуссии, в которой
представитель хрпстианско-дсмократпческой
партии пытался выгородить правительство
и сиять с пего ответственность за провока-
ции, комитет принял резолюцию, в которой
поручает Террачипи «вступпть в необходи-
мый контакт» но йтому вопросу.

Кроме того, коиптет в своей резолюции
обращает внимание, правительства па явно
фашистский характер предвыборных демон-
страций и митингов «Итальянского соци-
ального движения». Так, в частности, на
заседании комитета были отмечены заявле-
ния, сделанные на митинге атой органи-
зации в Риме 7 марта одним нз се лидеров—
Георгио Альмпрапте. Ои заявил, что участ-
ники «Итальянского социального движе-
ния» «были фашистами в 1 9 1 9 году и бу-
дут фашистами в 1 9 4 8 г.», и угрожал
«пустить в ход пулеметы».

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ
Шачлло гпектпклей и 13 ч. дня

и н 7 ч. 30 м. печера)
ГОС. ВОЛЫЦОЙ ТКЛТР - Кариен. 14/111 --

гтро — Енгший Онегин.
ФИ.1ИЛ.1 1Ж1ЫЦОГО Т-КА - Псювпмшп.

4/Ш — утра — Снегурочки (сиокт. хореограф,
ч. 1<о.1ьшстс т-ра).

МХАТ СССР - Дин И ВОПИ.
Ф11.1ИЛЛ МХАТ-Платов Кречет.
ГОС. МАЛЫЙ Т-Р — Горе от уиа.
ФИЛИАЛ МАЛОГО Т-1'А _ Пигмалион
ГОС. Т-Р да. ВАХТАНГОВА - Приезжайте

в Цвонколое.
ТОО. Т-11 пи. ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА —

Так и б>лст.
ГОС. КВРЕПСГСИП Т-Р — фрсолею.
Т-1" им. СТЛНИСЛЛЬПГОГО и НЕМИГ0-

ВИЧЛ-ДЛ.1ЧКНКО - Доктор АЙ0ОЛПТ.
Т Р МОССОВЕТА ( Ж

" 'г

Д Д р АЙ0ОЛПТ.
им. МОССОВЕТА (ил. Ж у р а ь л е в а , 1 ) -

' 1
гос КАМЕРНЫЙ Т - Г - П О Д В И Г огтаиетгл

пенлпепнмм.
Т-Р ам. ЕРМОЛОВОЯ - Далем от Сталпо-

ИКНТР. Т-Р КР. АРМИИ-Лошлаое «егто.
11К1ГГР. Т-Р ТРАНСПОРТА—Жнаяь в цв-

табели.
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